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Édito du Maire

Chères Pineuilhaises, chers Pineuilhais 

En ce début d’année, permettez-moi de vous 
présenter au nom de l’ensemble du Conseil 
municipal tous nos meilleurs vœux. Qu’ils soient 
de réussite personnelle et professionnelle, de 
santé pour vous-même et vos proches, de 
bonheur à partager en famille et entre amis. 
Que cette nouvelle année soit pour chacune 
et chacun d’entre vous une année heureuse, 
prometteuse, faite d’épanouissements familiaux, 
personnels ou professionnels. Qu’elle soit 
synonyme d’une vie meilleure, surtout pour 
les familles qui sont dans la souffrance, la peine 
ou les difficultés.

Je sais qu’il est ô combien difficile de ne pas 
ressentir la gravité des conflits qui secouent le 
monde. Les événements tragiques (guerres, 
attentats, violences…) doivent nous rappeler 
l’importance de la paix, de la compassion et 
de la solidarité. Pour 2025, je souhaite regarder 
l’avenir avec optimisme. Bien sûr, il ne s’agit pas 
d’un optimisme déconnecté de la réalité, il est 
confronté à un contexte écologique, économique 
et international préoccupant. Ce contexte qui 
n’est pas nouveau devient un état permanent : 
celui d’un monde en perpétuelle évolution, 
avec son lot d’inégalités et d’injustices contre 
lesquelles nous devons nous mobiliser. 

Après des élections européennes suivies 
d’élections législatives inattendues, notre pays 
se révèle divisé et notre société fracturée dans 
un climat national où l’invective et le rejet de 
l’autre s’expriment sans retenue. 
Dans cette vie politique qui en manque tant, la 
commune reste un repère. Elle demeure un pôle 
de stabilité qui tranche avec cette tentation du 
déchirement. Elle est garante de la continuité 
du service public, pour tous et partout sur le 
territoire. 

C’est pourquoi je suis résolu à poursuivre mon 
action comme je l’ai toujours fait, avec pour 
seul et unique objectif le mieux-vivre à Pineuilh. 
Soyez assurés que votre équipe municipale est 
à pied d’œuvre pour mener à bien l’ensemble 
des projets qui répondent à l’intérêt collectif. 

Comme vous avez pu le constater au cours 
de l’année écoulée, Pineuilh se transforme. 
L’aménagement du parc de Bologne avec la 
création de nouveaux équipements de loisirs a 
été une franche réussite. Depuis leur ouverture 
au public en août dernier, vous êtes nombreux 
à vous y retrouver pour une simple balade, une 
partie de foot ou encore la pratique du pump 
track. Comme vous le découvrirez à l’intérieur 
de ce bulletin, le parc de Bologne est un espace 
intergénérationnel qui ne demande qu’à se 
développer davantage et nous étudions avec 
intérêt les propositions qui nous sont faites. 

L’aménagement de la zone Aquitania se 
poursuit également. Comme vous avez pu 
l’observer à l’automne dernier, deux hectares 
de terre ont fait l’objet de fouilles archéologiques 
préventives portées par la Communauté de 
Communes du Pays Foyen. En l’absence 
de vestiges remarquables, les constructions 
projetées pourront être réalisées afin d’offrir 
à notre territoire des équipements de qualité 
d’intérêt collectif, notamment la future caserne 
des pompiers du Pays Foyen. 

Une attention particulière a été portée à différents 
lieux de la commune pour améliorer le cadre de 
vie avec la création d’espaces de pique-nique, 
de zones de jachère fleurie et la réfection de la 
voirie. L’école élémentaire du groupe scolaire 
Pierre Marbouty a bénéficié quant à elle d’une 
réhabilitation énergétique de ses 4 dernières 
classes pour un meilleur confort des élèves et 
de leurs enseignants.

Dans le souci d’une bonne gestion des finances 
communales, nous nous obligeons à garder 
la maîtrise des dépenses de fonctionnement 
notamment par une meilleure organisation du 
travail au sein des équipes, la formation, la 
mutualisation et l’optimisation des savoir-faire.
A cet égard, je tiens à remercier chaleureusement 
les agents de la collectivité pour leur investissement 
sans faille dans l’accomplissement de leurs 
missions de service public.

Grâce à une gestion financière efficace et afin 
de contribuer à la préservation du pouvoir 
d’achat, l’équipe municipale a pu, pour la 5ème 
année consécutive, ne pas augmenter les 
taux d’imposition malgré un contexte toujours 
inflationniste.
De même, le tarif des repas par les enfants pris 
au sein de la cantine scolaire a été maintenu 
en dessous des 3 €, malgré une flambée des 
prix des matières premières.

En termes de sécurité enfin, une grande vigilance 
est accordée aux délits et incivilités qui peuvent 
se produire sur notre territoire. La mairie est 
régulièrement en contact avec les représentants 
des forces de l’ordre et les services de l’Etat. Il 
est essentiel pour nous que Pineuilh soit une ville 
sûre où il fait bon vivre. Nos policiers municipaux 
sensibilisent au respect des règles, conseillent en 
matière de sécurité. La commune a fait le choix 
de relancer le dispositif “Participation Citoyenne” 
afin de renforcer l’engagement citoyen car la 
sécurité est l’affaire de tous.

Ainsi pour la dernière année de la mandature 
2020/2026, je m’engage notamment avec 
mon équipe à agir de manière forte dans deux 
domaines prioritaires qui sont la sécurité et la 
préservation du pouvoir d’achat. Pour le reste, 

le travail qui a été accompli avec vous et pour 
vous doit bien entendu se poursuivre. Mais 
les idées et les projets qui me tiennent à cœur 
s’inscrivent dans le long terme.
C’est pourquoi j’ai le souhait de le poursuivre 
après les élections municipales de 2026, si vous 
me renouvelez votre soutien et votre confiance.

Au fil des pages suivantes vous découvrirez une 
rétrospective de l’année écoulée ainsi que les 
projets en cours et ceux à venir. En tant que Vice-
Président à la Communauté de Communes du 
Pays Foyen, je tiens à vous rappeler les bonnes 
nouvelles pour notre territoire avec la validation 
de la réforme des zones de revitalisation rurale 
depuis l’été dernier qui permet des exonérations 
fiscales pour les entreprises et les professionnels 
de santé du Pays Foyen, nouvellement installés. 
Le centre de santé pluridisciplinaire va ouvrir ses 
portes d’ici peu à Ste-Foy-La-Grande pour une 
meilleure prise en charge des patients.

Enfin, vous découvrirez dans ce nouveau numéro 
une page « jeux » dédiée aux familles afin d’élargir 
l’intérêt de ce bulletin à toutes les générations.
En conclusion, je souhaite une fois de plus mettre 
l’accent sur la démarche de générosité et les 
nombreuses initiatives des bénévoles de nos 
associations, souligner également le dynamisme 
et la créativité de nos commerçants et artisans.
Je rencontre chaque jour des personnes de 
tous les âges dont les idées, les initiatives, 
le savoir-faire, le sens de l’innovation, la 
gentillesse et l’humour sont pour moi des 
sources d’inspiration et de motivation qui me 
rappellent quotidiennement le sens de mon 
engagement de Maire : volonté, dynamisme, 
justice, respect et solidarité au service d’une 
ville attractive et de sa population. Du fond du 
cœur, je les remercie.

Comme chaque année, j’achève cet édito avec 
une pensée particulière pour nos aînés. Ils sont 
notre mémoire et les témoins principaux de 
l’évolution de notre société d’où la nécessité de 
prendre soin d’eux et d’écouter leurs conseils.
Au nom de toute l’équipe municipale que je 
remercie tout comme l’ensemble des agents 
de la mairie, je vous souhaite à toutes et à tous 
une bonne lecture de ce Pineuilh infos et mes 
meilleurs vœux pour 2025.

Bonne année à toutes et à tous !

Didier TEYSSANDIER
Maire de PINEUILH
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Actualité
ÉTAT-CIVIL

LA MUNICIPALITÉ ADRESSE TOUS SES VŒUX DE BONHEUR AUX HEUREUX MARIÉS :

• Ledemé Xavier et Mbela-Ilaha Sheryle- Tendresse ...........le 02/03/24
• Zerrouki Houari et Gory Aurore Georgette Paulette ..........le 20/04/24
• Freger Morgan Henri et Harmenil Nadège Astrid Hélène ..le 18/05/24
• Favretto Tom et Berger Samantha ...................................le 25/05/24
• Zanolli Clément Alexandre  

et Brocard Emilie Maryline Renée ....................................le 22/06/24
• Farge Louis Alexandre Antoine  

et Arguello Marie Constance ............................................le 04/07/24
• Renard Teddy et Vaunac Aurélie Frédérique .....................le 20/07/24

• Labrue Jessie et Canel Vanessa ......................................le 20/07/24
• Moujtahid Aïssa et Amar Slimane Fayrouz .......................le 27/07/24
• Merillou François et Baussens Severine Sylvie Elisabeth ..le 10/08/24
• Yous Mohand Cherif et Elie Pamela Meggy ......................le 31/08/24
• Bou Ludovic Etienne Luca  

et Maillard Emelyne Janique Emmanuelle ........................le 14/09/24
• Saoudi Haider et Chateau Loélia Jeanine Lucie ...............le 05/10/24
• Rachidi Si Mohamed et Abidi Nihal ..................................le 12/10/24

LA MUNICIPALITÉ ADRESSE TOUTES SES CONDOLÉANCES AUX FAMILLES DE :

• GuachGuach Driss
• Gratiot Marguerite Jacqueline Chantal
• Malbet Michel
• Gervaux Evariste Jean
• Huzzin Marie Pierre
• Durand Boucharessas Corinne Mireille Gabrielle
• Marotte Patrick
• Lagorce Danièle Chantal
• Lasvènes Pivot Arlette Aimée Elise Marie
• Doïmo Maziere Jeannette Marcelle
• Hoog Eliane
• Plaisir Michel Elie
• Dessagne Le Gall Geneviève Yvonne Georgette
• Mouret Merleau Micheline Renée
• Campos Pierre
• Morand Besse Francine
• Crouzille Annick Sylvianne
• Marotte Jean-Claude
• Parran Lucienne
• Lubik Raymond Guy
• Adelin Frédérique Jeanne

• Marotte Jocelyne
• Juge Pierre
• Briot Duvoisin Mauricette Jacqueline Jeanne
• Gineste Jacques Albert Jean
• Bastion Jack Albert
• Denouail Pérard Arlette Thérèse
• Lecharme Andrin Marie-Thérèse
• Pignon Jacqueline
• Roussel Hervé Louis
• Delaplace Dhieu Lilianne Alberte
• Couqiaud Pommiès Christiane
• Maupart Sautet Marie-France
• Sabourin Pierre Gilbert
• Promis Castagnier Denise
• Lamour Anthony
• Nau Massias Isabelle Mauricette
• Duvigneau Fonvieille Marguerite
• Bacha Paul
• Rouleau Lionel
• Lagarde Guy Raymond
• Bonmartin Mignard Christiane

• Afkir Zohir
• Dubourne Jean-Claude Maurice
• Jabot René Pierre Etienne
• Lahouratate Yves Lucien Guy
• Mazelet Joël
• Tellechea Portelas Marie-Thérèse
• Debruyne Josian Paul Corneille
• Vassant André Marcel
• Robillard André Michel
• Roubie Rachel
• Gelineau Cyril
• Cazals Daniel Pierre
• Magat Marie Louise
• Noël Sylvette Laure Céline
• Lacombe Patrick Thierry
• Goubie Josette
• Naud Garat Josiane Jacqueline
• Theriez Lenôtre Pierrette Simone Jeanne
• Lagorce Itier Ginette

LA MUNICIPALITÉ ADRESSE TOUTES SES SINCÈRES FÉLICITATIONS AUX HEUREUX PARENTS DE CES NOUVEAU-NÉS :

• Chérubin Ayden Kaïs .......................................................le 25/10/23 
• Bulnes Fernandes Lyna ...................................................le 01/11/23 
• Filali Ishaq Iheb ................................................................le 15/12/23 
• Brazeilles Milo..................................................................le 27/12/23 
• Reinard Anna-Lisa Anaïs Orida ........................................le 03/01/24 
• Goinguenet Ella Raphaëlle Anna ......................................le 04/01/24 
• Khribech Lujain ................................................................le 31/01/24 
• Renard Rose Karine ........................................................le 05/02/24 
• Bentz Debat Andrea ........................................................le 16/02/24 
• Lombard Ziegler Messi Ace Vovo.....................................le 16/02/24 
• Dubois Chloé...................................................................le 20/02/24 
• Pichon de Bury-Bertano Lyna Patricia Christel .................le 23/02/24
• Descazeaux Louna ..........................................................le 01/03/24 
• Durand Ezra ....................................................................le 03/03/24 
• Alloug Yaniss ...................................................................le 26/04/24
• Ledemé Zoé Diane ..........................................................le 03/05/24

• Tredaniel Athénaïs ...........................................................le 05/05/24 
• Nasri Aymen ....................................................................le 10/05/24 
• Barret Musset Marcus .....................................................le 17/05/24 
• Paoutoff Louis Alain Frédéric ...........................................le 27/05/24 
• Selves Vivien ...................................................................le 17/06/24 
• Mané Lapoule Thiam Caminate .......................................le 19/06/24 
• Mousseau Gustave Alain Franz ........................................le 01/07/24 
• Namroudi Imran...............................................................le 15/07/24 
• Gaudin Liam Jean Léon ...................................................le 17/07/24 
• Baptista Garcia Meireles Diego Matheo ...........................le 24/07/24 
• Bramerie Roman Jean .....................................................le 29/07/24 
• Lemaire Ange Orion Timothée .........................................le 07/08/24 
• Kacki Myla Luce Anick.....................................................le 05/09/24 
• Horn Aimée Désirée.........................................................le 16/10/24 
• Semlahi Tasnim ...............................................................le 01/11/24
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Actualité
Vendredi 20 septembre dernier, en fin d’après-
midi, Didier Teyssandier et les membres de son 
Conseil municipal avaient convié à la mairie, 
l’ensemble des agents, le corps enseignant et 
quelques anciens de la collectivité, à l’occasion 
du pot de départ à la retraite de 3 agents de 
la commune. 

En effet, au cours de l’été, Nicole Angelini, 
Philippe Baussens et Jean-Marc Bertoumesque 
ont fait valoir leurs droits à la retraite après de 
nombreuses années de service et de fidélité 
passées au sein de la mairie de Pineuilh. Didier 
Teyssandier n’a pas manqué de retracer leurs 
carrières respectives au cours d’un discours 
empreint d’émotion, mettant en évidence 
quelques moments marquants. 

Nicole Angelini n’avait que 21 ans lorsqu’elle 
intègre la mairie en tant qu’adjoint administratif 
et elle gravira un à un les échelons pour terminer 
42 ans plus tard comme attachée. Elle sera 
d’ailleurs récompensée au cours de sa carrière 
par 3 médailles du travail. Durant toutes ces 
années, elle a pu embrasser différentes tâches 
administratives telles le secrétariat, l’état civil, 
les conseils municipaux et les marchés publics 
dernièrement. Confiance et discrétion sont des 
qualités que tous s’accordent à lui attribuer. 

Philippe Baussens entame sa carrière au sein 
des services techniques de la commune à l’âge 
de 46 ans après une expérience acquise dans le 
milieu agricole. Son travail demande polyvalence, 
force, technicité et travail en extérieur. Il se 
démarque rapidement dans le broyage routier 
avec l’utilisation de la banqueteuse et dans 
l’entretien des fossés et terrains communaux 
avec l’épareuse. Il achève sa carrière au grade 
d’adjoint technique principal et quitte une 
équipe avec laquelle il entretenait des rapports 
harmonieux. 

Quant à Jean-Marc Bertoumesque, c’est en 
1997 à l’âge de 34 ans qu’il est recruté comme 
agent d’entretien en charge de la Résidence 
pour Personnes Agées (RPA) les Mourennes 
où il côtoie au quotidien les cheveux gris, les 
cheveux blancs. Puis en 2009, il a l’opportunité 
qu’il sait saisir d’intégrer les affaires scolaires. 
Il sera très apprécié du corps enseignant et 
des élèves du groupe scolaire Pierre Marbouty 
qui ne manqueront pas de lui témoigner leur 
reconnaissance avec quelques attentions en 

juillet dernier, juste avant son départ officiel. 
Chef de centre à la caserne des pompiers de 
Ste-Foy également, tous lui ont reconnu ses 
qualités humaines. 

L’ensemble des élus et du personnel présents 
leur ont souhaité une bonne et longue retraite 
et tous ont porté un toast en leur honneur avant 
de leur remettre quelques présents.

Nicole Angelini, Didier Teyssandier, 
Philippe Baussens et 

Jean‑Marc Bertoumesque

Tour à tour, les 3 agents récemment retraités ont pris la parole

1 POT POUR 3 DÉPARTS À LA RETRAITE
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Actualité
MON PETIT MARCHÉ A SOUFFLÉ SA PREMIÈRE BOUGIE
Établi en août 2023, le petit marché de producteurs locaux a résisté à la pluie, au froid, au vent ainsi qu’aux 
rares matinées de chaleur afin d’apporter un service de proximité aux pineuilhais et autres consommateurs.

LES AVANTAGES DE FAIRE SES COURSES AU MARCHÉ : 

• Le marché offre des produits frais et de saison, ce qui signifie que vous 
pouvez trouver des fruits et légumes qui ont été cultivés localement. 
Contrairement aux supermarchés, où les produits peuvent être récoltés 
avant maturité pour résister aux longs trajets de transport, les produits 
vendus sur les marchés sont cueillis à maturité pour garantir une saveur 
et une qualité maximales. En achetant vos produits au marché, vous 
soutenez les producteurs locaux qui travaillent dur pour cultiver et 
récolter des aliments frais et de qualité. 

• En achetant directement auprès des producteurs, vous leur offrez 
un revenu équitable et contribuez à maintenir une économie locale 
saine. Malgré l’idée répandue selon laquelle les produits vendus sur 
les marchés sont plus chers que ceux des supermarchés, les prix 
sont souvent plus abordables, surtout si vous achetez des produits de 
saison. Les vendeurs du marché n’ont pas à payer les mêmes coûts 
de stockage et de transport que les supermarchés, ce qui leur permet 
de proposer des prix compétitifs. 

• Le marché est souvent un lieu convivial et animé, où vous pouvez 
rencontrer les producteurs locaux et discuter avec eux de leur travail. 
C’est un lieu de rencontre, où vous pouvez passer un moment agréable 
et détendu tout en faisant vos courses. De plus, le marché propose 
parfois des animations ou des activités pour les enfants, ce qui en fait 
une sortie agréable pour toute la famille. 

• Le marché propose une grande variété de produits, allant des fruits et 
légumes aux produits laitiers, en passant par la viande, le poisson, les 
épices et les herbes aromatiques. Vous pouvez trouver des produits 
exotiques ou rares que vous ne trouveriez pas dans un supermarché 
traditionnel, ainsi que des produits bio, des produits artisanaux et des 
spécialités locales. 

En résumé, faire ses courses au marché offre de nombreux avantages, 
que ce soit pour la qualité et la fraîcheur des produits, le soutien aux 
producteurs locaux, la convivialité de l’expérience ou encore la variété 
des produits proposés. Alors, pourquoi ne pas essayer de faire vos 
courses au marché ? Vous pourriez être agréablement surpris par tout 
ce qu’il a à vous offrir ! 

Pour rappel, le marché de Pineuilh a lieu le mercredi matin de 8h à 12h, 
toute l’année, sous les pins de la place du Général de Gaulle.

Le rémouleur

Le maraîcher et pépiniériste

L’apiculteur 

Le crêpier

9PINEUILH
Bulletin 2025  

#46 



Actualité
LA MAIRIE RÉCOLTE VOS BOUCHONS !
À l’initiative de Sandrine Ratié 2ème adjointe au maire, une collaboration est née il y a quelques années entre 
la mairie de Pineuilh et l’association Unis vers contre cancer.

CE PARTENARIAT VISE 
DEUX OBJECTIFS :

Dans un premier temps, la récolte des bouchons 
est un geste écocitoyen qui vise à recycler 
le plastique, le liège ainsi que le métal et 
l’aluminium. En effet, les administrés pineuilhais 
ont la possibilité d’apporter leurs bouchons à 
l’accueil de la mairie aux horaires habituels 
d’ouverture.

Puis dans un second temps, l’argent récolté par 
la vente de ces bouchons permet à « unis vers 
contre cancer » de verser une aide financière 
pour la recherche contre le cancer.

Au cours de l’année passée, Christiane Vincenzi, 
élue à la commune de Pineuilh, s’est rendue 
à Saint-Laurent-des-Vignes pour découvrir 
les locaux de l’association « unis vers contre 
cancer » et faire le point sur la situation actuelle 
avec sa présidente Maryse Laval.

Christiane Vincenzi et Maryse Laval

L’élue a découvert 3 bâtiments dans lesquels 
5 bénévoles s’activent 3 jours par semaine. Leurs 
missions sont nombreuses : ils récupèrent les 
bouchons, les trient, les stockent puis organisent 
leur transport jusqu’aux différents prestataires 
qui les recyclent et les rémunèrent ensuite.

L’argent récolté est reversé une fois par an à 
différentes structures en lien avec la santé, la 
recherche.

L’Institut Bergonié qui œuvre dans la recherche 
contre le Cancer perçoit un chèque chaque 
année. Le CHU de Bordeaux a profité d’une aide 
également, en faveur des enfants hospitalisés. 
L’hôpital de Domme a aussi bénéficié d’une aide 
au profit du service des personnes en fin de vie 
afin d’améliorer leur quotidien.

Chaque année ce sont près de 12 000 € 
qui sont récoltés grâce à la collecte des 
bouchons, d’où l’importance de les apporter 
à la mairie de Pineuilh.

• Maryse Laval a indiqué à Christiane Vincenzi 
que les bouchons plastiques partaient vers la 
région Grand Est dans les locaux de traitement 
de la société SULO. 
Généralement, l’association attend 8 mois 
pour remplir un camion de 94 m3, soit l’envoi 
de 14 tonnes environ de bouchons plastiques 
en vrac ! Ces bouchons sont alors transformés 
par SULO en poubelles principalement.

• En ce qui concerne les bouchons en liège, 
l’association fait appel à la société AMORIM 
basée à Eysines qui vient directement 
récupérer les bouchons mis en palettes à 
Saint-Laurent-Des-Vignes. Les bouchons sont 
envoyés au Portugal où ils sont transformés 
pour devenir ensuite sacs à main, semelles 
de chaussures, panneaux d’affichage ou 
encore de l’isolation.

• Enfin, concernant le métal et l’aluminium, 
l’association se déplace à proximité, chez 
un recycleur de métaux.

L’association est rémunérée à la pesée et 
suivant les cours des marchés qui peuvent 
être fluctuants d’une année à l’autre.

Plus qu’une mission, un véritable sacerdoce 
pour Maryse Laval et les membres d’unis vers 
contre cancer.

Ils ne refuseraient pas un peu voire beaucoup 
d’aide ! Ils ont besoin de nouvelles mains pour 
trier et stocker.

Si vous souhaitez les rejoindre, 
n’hésitez pas à contacter la 
Présidente au : 

 ¨ 06 71 93 34 69
 â unisvers-contrecancer@orange.fr

A l’heure actuelle, la commune de Pineuilh 
réfléchit à la création de nouveaux contenants 
extérieurs permettant ainsi une récolte plus 
importante de bouchons et par voie de 
conséquence plus d’argent pour la recherche 
contre le cancer. Ce sont les agents des services 
techniques, habiles de leurs mains qui auront 
la charge de leurs conceptions.

APPORTEZ VOS BOUCHONS 
À LA MAIRIE !

L’Institut National du Cancer (INCa) 
estime à plus de 400 000 le nombre 
de nouveaux cas de cancer par an.
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À noter que depuis le mois de septembre, la commune a également mis à la disposition de ses administrés un grand carton dans l’accueil de la mairie. 
Ce contenant ne récupère que les bouchons en liège destinés à l’association “Agir Cancer Gironde” dont le produit du recyclage est uniquement 
reversé à l’institut Bergonié. Vous trouverez toutes les informations concernant cette belle association ci-dessus.

VOTRE MAIRIE S’ILLUMINE
Au cours de l’automne dernier, l’entreprise Citéos a équipé la façade de la mairie d’un nouvel éclairage qui offre une palette importante de jeux de 
couleurs et permet d’être en lien avec l’actualité.

Aux couleurs nationales A l’occasion d’Octobre Rose Aux couleurs du logo

UNE AGENCE POSTALE À VOTRE SERVICE
Maria Lourenço et Sandra Chopine vous 
accueillent du lundi au vendredi de 8h30 à 12h 
et de 13h30 à 17h ainsi que le samedi matin 
de 8h30 à 11h30 dans votre agence postale 
située place du Général de Gaulle à Pineuilh. 
Elles accueillent en moyenne 80 clients par 
semaine. 

Sur place, vous pouvez acheter des timbres, 
des enveloppes Prêt-à-poster, des emballages 
pour vos colis, des services de réexpédition ou 
de garde du courrier et vous pouvez déposer 
vos lettres et colis. 

Votre agence assure un service de téléphonie 
avec la vente de forfait et de cartes prépayées. 

Banque postale également, vous pouvez 
effectuer des opérations financières tels des 
retraits et des dépôts.

De plus à titre gratuit, vous trouverez à votre 
disposition un ordinateur avec accès internet 
ainsi qu’une photocopieuse.

Pour contacter Maria et Sandra, nos 
agents en charge de l’agence postale, 
composez le ¨ 05 57 46 32 30
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NATHAN DUPUY
Nathan Dupuy, jeune pineuilhais scolarisé au Collège Georges Lapierre de 
Lormont a obtenu son BIA (Brevet d’Initiation Aéronautique) en juillet 2024 
suite à une formation suivie avec assiduité au Cercle Aéronautique Foyen 
(CAF) à Ste-Foy. Notons même qu’il a été gratifié de la mention AB. C’est 
donc tout sourire, qu’il a pris quelques instants les manettes de l’avion pilote 
aux côtés d’Eric Spampinato, pilote Instructeur au mois d’août dernier.

JULIEN PARIS
Le pineuilhais Julien Paris a participé en début d’année dernière 
au prestigieux Nikon Film Festival, festival de cinéma international 
de très courts métrages. Il a présenté un documentaire historique 
expérimental intitulé “les chevaux du Lac Ladoga”, respectant la 
thématique imposée en lien avec le feu. Pour en apprendre davantage 
sur son travail de graphiste indépendant :  www.vendredi-soir.fr

LOLA JACQUIN
Lola Jacquin, jeune pineuilhaise scolarisée en classe de 3ème aéronautique 
au Collège Elie Faure, a réussi avec brio sa formation au BIA et elle a été 
récompensée de la mention AB. 
Comme son camarade Nathan, elle a pu s‘envoler aux côtés d’Éric 
Spampinato et prendre les commandes de l’avion pilote en savourant 
pleinement ce moment.

ABDUL OTHMAN
Abdul avait reçu du Centre 
Communal d’Action Sociale de 
Pineuilh, une aide précieuse en 
recevant une paire de baskets 
afin de lui permettre d’accéder à 
son rêve : Courir. Depuis, inscrit 
au Bergerac Athletic Club, il n’a 
de cesse de participer à des 
compétitions sportives de courses 
à pied. Il a pu même monter sur le 
podium de la victoire à différentes 
reprises.

Le Brevet d’Initiation aéronautique (BIA) est un diplôme de l’éducation nationale qui donne à tous l’opportunité de 
découvrir le monde de l’aéronautique et de l’espace et d’acquérir un précieux savoir scientifique et technique. Même 
s’il est généralement envisagé à partir de 12/13 ans, le BIA peut être passé à tout âge. Il peut ainsi être une introduction 
à la pratique en aéroclub de l’aviation légère. Plus de renseignements :  bia@aeroclubfoyen.fr

Le samedi 19 octobre dernier s’est déroulée à l’aérodrome foyen, la rentrée 
de la nouvelle promotion 2025 du Brevet d’Initiation Aéronautique (BIA). 

Pour la troisième année consécutive, une vingtaine de jeunes collégiens 
et lycéens vont tout faire pour obtenir ce diplôme en suivant les ateliers 
BIA enseignés à l’aéroclub foyen. 5 pineuilhais sont inscrits à cette 
nouvelle session. 

À noter que si au niveau national le parrain du BIA n’est autre que le 
célèbre Thomas Pesquet, l’aéroclub foyen a quant à lui l’honneur d’avoir 
choisi le Maire de Pineuilh Didier Teyssandier pour parrain. En tant que 
Commandant de bord long courrier sur Boeing 777 à Air France, il a 
accepté cette mission, rappelant son parcours professionnel qui a débuté 
par l’apprentissage du pilotage en aéroclub à l’âge de 17 ans.
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LES CLASSES DE 3e ET DE 4e DU COLLÈGE 
ELIE FAURE EXPOSENT LEUR TRAVAIL
Les 16 et 17 novembre derniers a eu lieu à Port-Ste-Foy l’exposition des travaux des élèves 
des classes de 4ème et de 3ème du projet « aéronautique et espace » du Collège Elie Faure. 

Inaugurée le 15 novembre en présence du Général Stéphane Groën, nouveau Commandant 
Territorial de l’Armée de l’Air et de l’Espace (CTAAE) et Officier Général de la Zone de 
Défense et de sécurité du Sud-Ouest, du Général Julien Sabéné, Chef d’Etat-Major du 
Commandement Territorial de l’Armée de l’Air et de l’Espace, de Régis Rocca, designer 
Peintre de l’Air et de l’Espace, parrain d’honneur du Projet, et des élus foyens, l’exposition 
a permis de présenter au public les œuvres réalisées par les collégiens. 

Dirigés par Régis Rocca, artiste designer dont les œuvres ornent les aéronefs de présentation 
des Ambassadeurs de l’Armée de l’Air et de l’Espace (Patrouille de France, Rafale Solo 
Display, Equipe de Voltige) et d’autres appareils dédiés à des commémorations, les élèves 
ont découvert l’art de la typographie et de la représentation sur les courbes et volumes en 
créant des livrées pour Rafale à partir des blasons du CTAAE et de Ste-Foy-la-Grande. 

Conduits par Laurence Jean-Albert, Professeur d’Arts Plastiques et Régis Rocca, les 
jeunes ont aussi créé des logos et des aéronefs imaginaires. Début 2024, sous la houlette 
de leurs professeurs de français, Emma Roux et Armelle Bréchand, les élèves ont réalisé 
un important travail de recherches et de rédaction afin de rendre hommage à l’Armée de 
l’Air française qui a fêté ses 90 ans en 2024. La classe de 4ème a ainsi travaillé sur l’histoire 
des bases aériennes du Sud-Ouest et la classe de 3ème sur l’histoire de la dernière-née 
des armées françaises. Les deux classes ont également retracé la création de plusieurs 
des Ambassadeurs de l’Armée de l’Air et de l’Espace. 

L’histoire de cette Armée s’inscrit à la fois dans l’Histoire du monde étant née du premier conflit 
mondial, et dans celle des grandes inventions techniques et technologiques de l’aviation.

Hervé de Saint‑Exupéry devrait venir au Collège en 2025 pour parler de 
l’aéropostale et du pilote Antoine de Saint‑Exupéry, dont il est le digne héritier !

ELYA DAVOIGNEAU
Le club de twirling de Pineuilh, affilié à la Fédération Sportive et Culturelle de France, compte parmi ses nombreux adhérents 3 jeunes pineuilhaises 
qui ont brillé au cours de l’année 2024. Passionnées de danse, de gymnastique et de compétition, Elya, Méline et Manon manient le twirling-bâton 
avec aisance. Ainsi Elya et Méline, âgées de 8 ans, se sont illustrées en équipe avec 7 autres membres, à l’occasion du championnat national qui 
s’est déroulé à Limoges dans le département de la Haute-Vienne, en arrivant à la 4ème place. Quant à Manon, âgée de 11 ans, elle s’est classée 
7ème à la coupe nationale en individuel qui a eu lieu à Noyon dans le département de l’Oise.

MÉLINE LEDUC MANON GAY

ENZO DUBOURG
Enzo, jeune pineuilhais, n’a pas eu un parcours 
de vie qu’on qualifierait de facile. Atteint d’une 
malformation artérioveineuse plantaire gauche, il 
a dû être amputé à l’âge de 7 ans. Bel exemple 
de résilience, il se donne à 100% dans le milieu 
sportif et le basket notamment et a eu la chance 
de participer au relais de la flamme olympique 
en mai dernier à Bergerac.

LÉANE BOURG
Cette année encore, Léane s’est démarquée 
dans son domaine de prédilection : le cyclisme ! 
Elle a remporté dans sa catégorie la course 
Souvenir Claudine et Jean-Pierre Della Libera à 
Pineuilh ainsi que le critérium de Port-Ste-Foy en 
septembre dernier. Elle conserve même son titre 
de championne de Dordogne en Cyclo Cross.

13PINEUILH
Bulletin 2025  

#46 



Nos jeunes Pineuilhais

Dans le cadre de l’action pédagogique des Jeunes 
Ambassadeurs de la Mémoire qui a fêté ses 20 ans, 
38 élèves, 4 enseignantes et 1 jeune étudiant en BTS 
audiovisuel, Noah Passedat chargé d’immortaliser 
ce beau voyage, ont quitté le collège Elie Faure le 
mardi 4 juin dernier à 3h45, pour se rendre dans le 
département du Calvados en Normandie. 

À l’initiative de la professeure Christelle Zuccolotto, 
ce voyage mémorable leur a permis d’assister à 
différentes et émouvantes cérémonies célébrées en 
l’honneur des 80 ans du D-Day. 

En effet, le 6 juin 1944, les alliés étaient parachutés en 
Normandie ou débarquaient sur les plages normandes 
dans le but de libérer la France, alors sous occupation 
allemande. 

Les élèves ont découvert les nombreux sites où des 
milliers d’hommes perdirent la vie et rencontré des 
témoins de l’Histoire. 

Le jeudi 6 juin, les élèves ont même eu le privilège 
d’assister à la cérémonie officielle franco-américaine 
qui s’est déroulée sur les hauteurs d’Omaha Beach, 
à Colleville-sur-Mer. La cérémonie en question s’est 
tenue au cimetière américain, le groupe étant invité par 
les instances américaines. Etaient présents notamment 
notre Président Emmanuel Macron et celui des Etats-
Unis Joe Biden. Le lendemain, les élèves ont rencontré 
de nombreux vétérans qui leur ont raconté leur histoire 
et leur ont signé des autographes. 

Ce 80e anniversaire du Débarquement et de la bataille 
de Normandie sera très probablement le dernier grand 
anniversaire en présence des vétérans et témoins de 
cette page de l’Histoire qui a marqué durablement 
notre territoire. 

Ce voyage, c’est rappeler le souvenir et honorer 
la mémoire de toutes celles et tous ceux qui ont 
combattu pour libérer la France. Ce fut pour nos 
jeunes foyens, l’occasion de vivre l’Histoire, mais 
aussi de la faire vivre. 

A leur retour, les élèves ont chacun d’entre eux rédigé 
un texte témoignage mettant en avant leurs ressentis 
et leurs émotions éprouvés au cours du voyage. 

Actuellement une grande exposition itinérante de ce 
voyage est en cours de préparation. Financée par la 
Caisse d’Epargne Aquitaine Poitou Charentes, en lien 
avec le Rectorat, l’Ordre du Mérite Gironde proposera 
dans les prochains mois et sur deux ans, aux collèges 
du grand Sud-Ouest, cette exposition itinérante, 
qui mêlera documents d’archives et témoignages 
du séjour.

L’équipe encadrante à Gold Beach :  
Emma Roux, Christelle Zuccolotto, Swany Vidal et Sandrine Hennequin.

Jour de départ devant le collège avec pour le transport 
un bus Gérardin tout confort et 2 chauffeurs pour se relayer.

Les vétérans ont pris le temps 
de discuter avec nos collégiens 

et leur ont remis des cartes à leur 
nom et signées à Omaha Beach.

Mémorial de la Résistance à Ste‑Marie‑du‑Mont, village au‑dessus duquel 
ont été largués les parachutistes US dans la nuit du 5 au 6 juin 44.  
Sur la photo en bas au centre : Joseph Ivanov, ancien des forces 
spéciales américaines et instigateur du mémorial.

LE COLLÈGE ELIE FAURE A PARTICIPÉ AUX COMMÉMORATIONS 
DU 80ème ANNIVERSAIRE DU DÉBARQUEMENT
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Au milieu des 1475 silhouettes en 
métal exposées au pied du mémorial 
britannique à Ver‑sur‑Mer et nommées 
“Les Géants” se trouvent celles de 
Mollie Evershed et Dorothy Field, 
infirmières décédées le 7 août 1944 
lors du naufrage de l’Amsterdam, 
un navire‑hôpital coulé au large 
d’Arromanches, en portant secours à 
des blessés alors que le navire sombrait.

 Sur la plage d’Arromanches, découverte de nombreux véhicules militaires d’époque.

Dépôt d’une gerbe de fleurs par 
les élèves au cimetière américain.

La commune de Pineuilh a versé une participation financière pour chaque pineuilhais 
inscrit à ce beau voyage et elle encourage l’établissement à poursuivre sa démarche 

de sensibilisation aux commémorations et aux symboles de la République.

Grande croix de Lorraine 
réalisée par Guy Lemerre et 
érigée en 1990 à Juno Beach 

pour commémorer le retour du 
Général de Gaulle en France le 
14 juin 1944, après 4 ans d’exil.
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Un peu d’appréhension mais beaucoup de 
sourires le lundi 2 septembre au sein du groupe 
scolaire Pierre Marbouty. 

Dès 8h, beaucoup de parents et d’enfants des 
écoles maternelle et élémentaire se trouvaient 
devant leurs portails respectifs, impatients de 
découvrir le nouvel enseignant et la nouvelle 
classe. 

Les deux directrices Isabelle Liaud et Pascale 
Pasquier ont accueilli les familles dont les 260 
élèves inscrits. 

Etaient présents également Didier Teyssandier, 
Maire de la commune et son 1er adjoint Miguel 

Garcia en charge des affaires scolaires, 
accompagnés d’élus, du délégué départemental 
de l’Education nationale Roland Gerbeau 
et d’agents de la collectivité. Ils ont tenu à 
exprimer leur satisfaction suite à la réhabilitation 
énergétique d’une partie de l’école achevée 
quelques semaines auparavant et ont pu ainsi 
découvrir les réactions des élèves dans leur 
nouvel environnement. 

Cette année, l’école élémentaire compte une 
classe supplémentaire pour les CE2 - CM1 
dirigée par Christine Ginguenaud qui arrive de 
la commune du Haillan, ce qui porte le nombre 
total de classes à 10 effectives. 

Photos : le Maire Didier Teyssandier, le 1er Adjoint Miguel Garcia, élus et agents 
auprès des directrices, enseignants et familles à l’occasion de la rentrée.

Du côté de la maternelle, il faut noter l’arrivée 
de Nathalie Tocchet venue de l’école Paul Bert 
de Ste-Foy et qui s’occupe des M.S et G.S. La 
maternelle compte 5 classes. Ce fut donc une 
rentrée réussie dans la brume matinale de ce 
mois de septembre. 

A noter, depuis le 1er septembre l’agent Gaëlle 
Cazemajou succède à Jean-Marc Bertoumesque 
aux affaires scolaires.

Contacter la Maternelle :
 # Isabelle Liaud
 ¨ 05.57.46.16.90
 â E.Mat.Pineuilh@ac-bordeaux.fr

Contacter l’Élémentaire :
 # Pascale Pasquier
 ¨ 05.57.46.03.73
 â E.Pineuilh@ac-bordeaux.fr

LA RENTRÉE DES CLASSES

CHANTE ÉCOLE
Comme chaque année, la classe de CE2 de 
Laëtitia Reclus participe au dispositif Chante École. 
L’association Chante École permet aux enfants de : 
• développer les pratiques chorales collectives 

à l’école (découverte de la voix, jeux vocaux et 
chant choral) 

• permettre à des classes chantantes 
 Ý de s’engager dans un projet de spectacle musical 
public (appropriation et approfondissement 
d’un répertoire, mise en scène et en espace, 
attitude de l’enfant “artiste”)

 Ý de présenter ce spectacle dans des conditions 
artistiques et techniques “professionnelles” 
(accompagnement par des musiciens 
professionnels, représentation dans une salle 
de spectacle). 

Cette année, les élèves de Pineuilh se produiront 
à la fin du printemps sur la scène de Saint-Loubès 
pour leur plus grand plaisir et celui des familles. Printemps 2024, les élèves pineuilhais sur scène à Libourne
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Depuis 2018 chaque début de rentrée scolaire et 
deux fois par an pour les CP, les enseignants de 
l’école élémentaire font passer à tous les élèves 
(du CP au CM2) des évaluations nationales 
réalisées par l’Education nationale et qui ont 
pour objectif de : 
• fournir aux enseignants des repères des acquis 

de leurs élèves, compléter leurs constats et 
leur permettre d’adapter leurs pratiques. 

• doter les «pilotes de proximité» - recteurs, 
DASEN, IA-IPR, IEN, chefs d’établissement - 
d’indicateurs leur permettant de mieux 
connaître les résultats et d’adapter leur action 
éducative et de formation. 

• disposer d’indicateurs permettant de mesurer, 
au niveau national, les performances du 
système éducatif (évolutions temporelles et 
comparaisons internationales). 

• fournir aux parents un petit compte-rendu 
sur les acquisitions de leur enfant. 

Indispensables à la réussite scolaire, la maîtrise 
de la langue française et les compétences 
mathématiques sont au cœur de tous les 
apprentissages. Cette évaluation identifie les 
compétences déjà maîtrisées et celles qu’il est 
nécessaire de développer et renforcer. 

Les évaluations fournissent aux professeurs 
des points de repère efficaces pour identifier les 
difficultés des élèves dès le début de l’année, les 
aider à les surmonter et les accompagner vers 
la réussite. Pour chaque compétence testée, 
les professeurs adaptent leur pédagogie pour 
répondre aux difficultés repérées. 

Ce dispositif est donc un outil au service 
de l’enseignant pour organiser son action 
pédagogique en conséquence. Il permet à 
chaque professeur d’affiner la connaissance 
des acquis de ses élèves afin de leur permettre 
de les accompagner au mieux dans leurs 
apprentissages. 

À noter que seuls les élèves en classe de 
CP, auront une nouvelle étape d’évaluation 
à la fin du mois de janvier 2025.

LES ÉVALUATIONS NATIONALES, UN OUTIL DE REPÈRE POUR LES ENSEIGNANTS

LE CROSS DE L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE
Mardi 15 octobre dernier, s’est déroulé le 
Cross de l’école à la Plaine des Sports de 
Pineuilh. En fonction de l’âge, les élèves 
faisaient un ou plusieurs tours de terrain. La 
motivation était bien au rendez-vous et les 
parents présents ont encouragé leurs enfants 
en plein effort physique ! 

De même, la classe de Grande Section de 
l’école maternelle avait fait le déplacement 
pour profiter du spectacle offert par leurs aînés 
et auquel ils participeront dès l’an prochain. 

A noter, l’Association des Parents d’Elèves 
(APE) a offert un goûter bien mérité aux élèves.

Sophie CHAMBON la Trésorière, 
Noémie DUBOIS la Secrétaire adjointe 
et Léa DUCLAUD la Présidente 
offraient le goûter.
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UNE CANTINE AU TOP !
Au cours de l’année 2024, les agents de la 
restauration scolaire ont rendu visite à un de 
leurs fournisseurs. En effet, le responsable de 
la cantine du groupe scolaire Pierre Marbouty, 
Sandi Siri, s’est rendu à la ferme « Nature 
Viande » avec laquelle il collabore depuis près 
de 4 ans. 

Située à Prigonrieux, cette belle exploitation 
familiale, depuis 3 générations, compte 250 
hectares de prairie et un important cheptel de 
300 têtes bovines. 

Sur place, Sandi a rencontré le plus jeune des 
propriétaires de l’exploitation, Etienne Maury. 
Agé de 33 ans, il est passionné par l’univers 
dans lequel il baigne depuis sa plus tendre 
enfance et ce fut donc un plaisir pour lui que 
d’accueillir le responsable du restaurant scolaire 
de Pineuilh et lui faire visiter son environnement. 

Ce dernier a apprécié la découverte d’une 
partie des terres ainsi que le bétail qui passe 
une bonne partie du temps en extérieur. Il s’agit 

d’un élevage extensif Bio qui est engagé dans 
le bien-être animal. Les animaux ne sont pas 
traités avec des antibiotiques et se nourrissent 
essentiellement d’herbes, de foin, ainsi que 
de céréales biologiques telles le blé, le son 
et la luzerne qui proviennent de la commune 
d’Issigeac. 

Etienne Maury a expliqué à l’agent son souhait 
de privilégier le circuit le plus court possible, 
dans un souci environnemental et économique 
et la possibilité d’offrir à ses clients des produits 
de grande qualité. Ainsi, les animaux partent à 
l’abattoir de Bergerac puis ils sont transformés 
par leurs soins dans leur laboratoire agréé, 
toujours dans la sous-préfecture périgourdine. 

Après un temps de maturation de 18 jours pour 
le bœuf et de 10 jours pour le veau, Etienne 
Maury peut assurer ses livraisons, dont la cantine 
de Pineuilh. 

En effet, Sandi et son équipe préparent 
régulièrement de la viande bovine bio pour les 

jeunes pineuilhais demi-pensionnaires et plus 
particulièrement des rôtis et des sautés de 
bœuf et de veau. 

Les élèves profitent ainsi d’une viande locale 
de qualité, répondant de plus aux normes de la 
loi EGALIM. Le service de restauration scolaire 
met tout en œuvre pour valoriser et cuisiner des 
produits de qualité et satisfaire ainsi les besoins 
de nos jeunes élèves en pleine croissance.

QUOI DE NEUF AU PÉRISCOLAIRE ?

Depuis la rentrée, Alexandra Martin a rejoint le 
service périscolaire. Chaque jour, elle propose 
une activité sportive différente : badminton, 
hockey, basket, parcours sportif etc... 
Alexandra est la plus jeunes des agents de 
la collectivité !

 

Alexandra Martin

Pendant la pause méridienne, les agents 
Lara et Élodie proposent quant à elles des 
activités ludiques et créatives aux élèves en 
suivant l’actualité notamment et le calendrier. 
D’ailleurs depuis la rentrée scolaire, elles 
bénéficient d’une grande et belle salle qui 
leur est pleinement réservée afin d’accueillir 
plus d’élèves et d’envisager de plus grands 
projets. Les élèves de l’élémentaire ont pris 
plaisir à la décorer.

Depuis la rentrée, un nouveau visage a 
rejoint l’équipe du service restauration. 
Il s’agit de Sylvie Rameau qui s’occupe 
des élèves en salle de cantine. Elle assure 
la surveillance des élèves pendant le 
temps de repas, veille à ce qu’ils mangent 
correctement et s’emploie à l’entretien de 
ce bel espace. Les élèves l’ont rapide- 
ment adoptée !
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Travaux

Depuis le mois d’octobre 2023, on peut dire que la pluie ne laisse que peu de répit aux agents des services techniques. En effet, l’herbe ne cesse 
de pousser en raison de pluies très constantes et de températures clémentes. Le pays foyen offre un paysage verdoyant. Par conséquent les agents 
passent un nombre d’heures très important agenouillés, accroupis ou courbés à arracher les mauvaises herbes, à débroussailler les trottoirs, à tailler 
les haies, à tondre les espaces verts afin de nous offrir un agréable cadre de vie.

Avant Après

ZOOM SUR LES SERVICES TECHNIQUES DE LA COMMUNE
Les services techniques de la commune 
comptent 11 agents au total et Bernard Delage, 
7ème adjoint au Maire, est l’élu délégué aux 
travaux et à l’urbanisme. 

A la tête de ce service, il y a Michaël Bourg qui 
a intégré la collectivité en 1997 et s’occupe de 
toute la partie administrative et de la gestion 
des tâches des agents. C’est Nathan Goubie 
qui le seconde sur le terrain depuis le départ à 
la retraite de Jean-Marie Laffargue le 1er août 
2023, après 40 ans de bons et loyaux services. 

Au cours de l’année passée, deux nouveaux 
visages ont rejoint l’équipe en place avec 
Clément Conte et Martial Galopin. 

Leurs missions au quotidien sont nombreuses 
et variées et demandent polyvalence force et 
technicité. Ils se déploient sur les 17 kilomètres 
carrés que comptabilise la commune. 

En fonction des saisons et des conditions 
climatiques, ils s’occupent de l’entretien des 
espaces verts, de la voirie communale, des 
machines et des matériels, de la mise en sûreté 

du territoire communal, des travaux de petite 
manutention sur les bâtiments publics, de la 
réalisation d’objets et diverses commandes ainsi 
que du transport de matériels et de matériaux 
notamment. Ils sont également appelés à 
intervenir en cas de situation d’urgence liée 
aux conditions climatiques et/ou événements 
exceptionnels. 

Ainsi, certains de ces visages, croisés au hasard 
d’une rue ou d’un chemin, vous seront peut-
être familiers.
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Travaux
RUE DE L‘ABATTOIR 
Débutés au cours du mois de janvier 2023, 
les travaux de grande ampleur qui se sont 
déroulés rue de l’abattoir se sont achevés au 
mois d’avril 2024. 

Placés sous l’autorité des maîtres d’œuvre A2i et 
Ingiter et sous la supervision d’un coordonnateur 
de sécurité et de protection de la santé (CSPS), 
ces travaux ont consisté en la réfection de la 
voirie avec un élargissement de la chaussée 
permettant une circulation à double sens. 

De plus des voies de cheminement doux et un 
parking ont été créés ainsi qu’un mini-giratoire 
permettant aussi l’accès aux 37 logements de 
la résidence « Part’Age » pourvue d’un parking. 

Dans le cadre de cet aménagement, une partie 
de la rue de l’abattoir a été fermée à la circulation 
et le stationnement des véhicules a été interdit 
sur certaines portions. 

Toutefois, l’accès aux habitations a pu se 
faire normalement et les administrés ont pu 
suivre les indications de la mairie en se garant 
exceptionnellement au niveau de la rue du 
Maréchal Juin ou le sur le parking du centre 
commercial Super U. 

L’entreprise Eurovia a procédé à la réalisation 
du revêtement définitif en enrobé et à 
l’aménagement des espaces verts a clôturé le 
chapitre « travaux » de cette rue, pour la plus 
grande satisfaction de ses habitants.
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Travaux

La rénovation énergétique des 4 dernières classes de l’élémentaire du groupe scolaire Pierre 
Marbouty démarrée au cours du mois d’octobre 2023 s’est achevée au mois d’août 2024, selon 
le planning d’exécution des travaux présenté par le cabinet d’architecte Archi Studio, maître 
d’œuvre de ce chantier. La partie élémentaire compte aujourd’hui 11 salles de classe au total qui 
ont été rénovées en 2019 pour celles attenantes à la mairie, et bâties en 2006 pour celles qui se 
trouvent à côté du parking de la rue Marguerite Plaisir. 

Ainsi au cours des mois de janvier et de février 2024, les 4 classes situées au centre du groupe 
scolaire ont subi un curage avec une mise à nu des murs ainsi que le retrait de l’ensemble des 
menuiseries. Puis il a fallu poser de nouveaux câbles pour les réseaux électriques, de ventilation 
et de plomberie. Les étapes se sont succédé avec la création d’un préau, la pose de différents 
revêtements pour les sols du couloir et des classes, la pose d’une toiture en zinc et de peintures. 
Sur place, différents corps de métier se sont croisés car ce sont 13 lots attribués à 13 entreprises 
différentes qui ont œuvré ensemble à cette rénovation. 

L’entretien du groupe scolaire Pierre Marbouty est une priorité pour l’équipe municipale. Après la 
création d’une halle des sports en 2020 puis du auvent d’entrée de l’école élémentaire en 2022, il 
était nécessaire de revoir les 4 dernières classes afin que les enseignants et leurs élèves puissent 
travailler dans les meilleures conditions qui soient. Ce bâtiment répond à présent définitivement 
aux dernières normes environnementales (décret tertiaire) et les élèves ont été ravis de découvrir 
leurs nouvelles classes à l’occasion de la rentrée scolaire. 

Les travaux de l’école se sont élevés à 900 066 € TTC et la commune a pu bénéficier de différentes 
subventions grâce au Fonds Vert avec une attribution de 200 000 € et à la Dotation d’Equipement 
des Territoires Ruraux avec une aide de 211 906 €. 

L’inauguration officielle de cette belle réhabilitation a eu lieu le vendredi 27 septembre dernier. 

À noter que cette année, la commune a pour objectif l’isolation et l’habillage des murs des bâtiments 
utilisés actuellement par l’Accueil de Loisirs Sans Hébergement et l’école maternelle ainsi que la 
réfection de la peinture du restaurant scolaire.

PENDANT LES TRAVAUX

Vue extérieure du dernier bâtiment restauré

RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE DES 4 CLASSES DE L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE

L’architecte Hélène Bourdon pour Archistudio expliquant 
les aspects techniques à l’occasion de l’inauguration.

Inauguration le 27 septembre 2024
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Travaux

Le lundi 1er juillet 2024 démarrait un va-et-vient 
d’engins de chantiers venant occuper une partie du 
parc de Bologne dans le cadre de l’aménagement 
de cette zone en faveur des jeunes. 

En effet, Didier Teyssandier et les membres de 
son Conseil municipal ont décidé de réaliser en 
2024 deux nouveaux équipements de loisirs 
flambant neufs, pour les jeunes et les familles : 
un pump track ainsi qu’un city stade. 

Ces deux structures sont installées dans la 
continuité de l’aire de jeux dédiée aux enfants 
déjà en place. Elles élargissent la gamme 
de l’offre de loisirs destinée aux jeunes 
principalement et à tout amateur de sport. 

La commune a fait appel à la société West Pump 
domiciliée à Saint-Méard-De-Gurçon pour la 
réalisation du pump track, qui se définit comme 
une piste en boucle, constituée de bosses 
et de virages relevés et pouvant être utilisée 
exclusivement par les vélos, les trottinettes, les 
skateboards ou encore les rollers. Initialement 
prévu sur l’aire du Parc Norbert Petit comme nous 
vous l’annoncions dans le précédent numéro, il 
a été décidé finalement de le positionner sur le 
parc de Bologne suite à une étude Faune et Flore 
qui a mis en évidence la présence d’une espèce 
protégée de crapaud, le crapaud dit « calamite ». 
Les conclusions de ce rapport stipulent qu’en 
présence de ce crapaud, aucune construction en 
dur ne peut voir le jour. Au final, la délocalisation 

du pump track vers le parc de Bologne n’est 
guère une mauvaise chose, cela a permis de 
centraliser l’offre sportive en un seul et même 
endroit et de créer un véritable espace que le 
maire désirait intergénérationnel. 

Il est vivement recommandé de porter des 
équipements de protection pour les mains, 
coudes et genoux. Le port du casque est quant à 
lui obligatoire. L’entreprise Colas s’est employée 
aux finitions avec la pose d’un enrobé à chaud de 
la piste. D’un montant TTC de 120 000 €, il était 
possible d’en profiter dès le mois d’août dernier. 

Le Pump Track 

En ce qui concerne le city stade, terrain de jeux 
de ballons extérieur et clôturé, il fut également 
accessible au public dès le mois d’août. Ce sont 
les entreprises Altrad Mefran et Tremblay TP 
qui ont eu la charge de cette réalisation. D’un 
montant TTC de 105 500 €, sa création n’a pas 

nécessité l’abattage d’arbres, permettant ainsi 
de préserver les zones ombragées. 

Le City Stade 

À noter que pour accueillir ce nouveau public, 
un parking de 300 m2, mis à disposition par la 
SCI La Gravelle, a été aménagé pour faciliter 
le stationnement. 

Le parc de Bologne se veut à présent un 
lieu de rassemblement intergénérationnel où 
promeneurs, familles et sportifs peuvent se 
croiser. 

Il a été officiellement inauguré avec la pose 
d’un panneau, réalisé avec l’aide de l’entreprise 
Camberou Publicité, le vendredi 27 septembre 
dernier en présence de nombreux élus du 
territoire notamment. 

La commune a pour objectif de poursuivre son 
développement en favorisant des activités en 
lien avec la nature et le sport.

Été 2024, pendant les travaux

Bologne, un parc de 8 hectares, en bordure de rocade (D936) qui lui confère une belle 
visibilité. Un espace propice au développement d’activités en lien avec la nature et le sport.

Didier Teyssandier dévoilant le nouveau panneau 
de présentation du parc de Bologne lors de l’inauguration 
des nouveaux équipements de loisirs.

Le parc est accessible librement tous les jours de la semaine et 
il est essentiel de respecter les règles de sécurité pour l’utilisation 
de chaque équipement de loisir mis à disposition du public.

DE NOUVEAUX ÉQUIPEMENTS DE LOISIRS AU PARC DE BOLOGNE
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Travaux
MISE EN PLACE D’UN ÉCLAIRAGE 
RADAR DANS LES LOTISSEMENTS 
DE LA COMMUNE
Pineuilh, désignée “commune pilote” par le Syndicat Départemental 
Énergies et Environnement de la Gironde (SDEEG) a bénéficié d’une 
installation gratuite d’un éclairage radar au niveau de certains de ses 
lampadaires au cours de l’année 2024. 

L’entreprise Citéos mandatée par le SDEEG a eu pour mission l’installation 
de 210 radars détecteurs de mouvements sur l’ensemble des lampadaires 
définis en amont. Ce sont ainsi les lampadaires des lotissements de la 
commune ainsi que ceux présents sur la place du Général de Gaulle qui 
en ont été équipés, soit 12 secteurs bien distincts. Il s’agit en période 
nocturne (de la tombée de la nuit à minuit et de 5h au lever du soleil) 
d’éclairer le chemin emprunté par une personne. Si les lotissements 
restent éclairés à hauteur de 15% en période nocturne, à chaque 
déclenchement de passage ils offriront un éclairage à hauteur de 100% 
pendant 2 minutes, de quoi visualiser l’itinéraire sur une distance plus 
importante et de pouvoir se déplacer en toute sécurité. La commune 
se réjouit de cette installation qui fait écho aux actions municipales en 
faveur de la maîtrise des consommations d’énergies et de préservation 
de l’environnement et des écosystèmes. 

Pour rappel, ces lampadaires sont également soumis 
à l’extinction partielle de l’éclairage public  

et restent éteints de 00h à 5h.

LE CONSEIL D’ARCHITECTURE, 
D’URBANISME ET 
DE L’ENVIRONNEMENT, 
UN ACCOMPAGNEMENT DANS 
VOS DÉMARCHES D’URBANISME 
Le Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et de l’Environnement 
(CAUE) de la Gironde accompagne les élus, collectivités locales, 
institutions et particuliers dans leurs démarches de construction, 
d’aménagement et d’urbanisme. 

Créé par le Conseil départemental de la Gironde en 1979, suite à 
la loi sur l’Architecture, le CAUE a pour mission la promotion de 
la qualité de l’architecture, de l’urbanisme et de l’environnement. 
Il est investi d’une mission de service public au profit de tous. 

L’architecte-conseiller de votre secteur  : M. Stéphane Schurdi 
Levraud, tient une permanence gratuite à la Communauté de 
Communes du Pays Foyen, 5 rue Gustave Eiffel, 33220 PINEUILH, 
le 4ème mercredi de chaque mois, de 15h à 17h15 (3 rendez-vous 
de 45 minutes). 

 

Pour prendre rendez-vous, contactez le pôle habitat 
de la Communauté de Communes du Pays Foyen au : 

 ¨ 05 57 69 88 89
 â habitat@paysfoyen.fr

CONSTRUITE, AGRANDIR, (RESTAURER), 
AMÉNAGER : RENCONTREZ GRATUITEMENT 
UN ARCHITECTE-CONSEILLER 

Pour bénéficier d’un conseil optimal n’oubliez pas d’apporter tous 
les documents utiles à la bonne compréhension de votre projet :
• Certificat d’urbanisme

• Extrait du règlement de la zone (PLU)

• Extrait cadastral

• Photos du site de loin, de près, de l’environnement, du terrain, 
du bâtiment existant sur toutes les façades

• Plans existants

• Photos, croquis (même sommaire)

• Règlement de lotissement 

En effet, la connaissance précise de votre territoire est le gage 
de l’efficacité des architectes-conseillers en matière de conseil.

 Le système de 
détection radar
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Prévention 

PLAN CANICULE
L’été dernier encore, notre département a connu 
une forte vague de chaleur. Sylvie Benedetti, 
vice-présidente du Centre Communal d’Action 
Sociale de Pineuilh (CCAS) et les élus référents 
de quartiers ont contacté par téléphone les 
personnes inscrites sur le registre nominatif 
« Plan Canicule » pour s’assurer de leur bien-
être et les informer des bons réflexes à adopter. 

Sont concernées les personnes âgées et les 
personnes en situation de handicap vulnérables. 
L’inscription doit être effectuée en mairie par la 
personne elle-même ou par un proche. 

Le CCAS invite les personnes fragilisées 
à s’inscrire sur le registre nominatif « Plan 
Canicule ». 

Le plan de gestion des vagues de chaleur, mis en 
place nationalement du 1er juin au 15 septembre 
(période de veille), est destiné à prévenir et à 
lutter contre les conséquences sanitaires d’une 
canicule afin que les évènements dramatiques de 
2003 ne se reproduisent pas. Cette période peut 
être toutefois avancée ou prolongée de quelques 
jours si les conditions météorologiques l’exigent.

Pour s’inscrire et pour tout renseigne- 
ment, veuillez contacter la mairie au : 

 ¨ 05 57 46 03 07

NB : restez vigilants et prenez des nouvelles 
de vos proches régulièrement, notamment 
en période d’alerte.

Sylvie Benedetti, 
vice‑présidente du CCAS

CAPTURE DES CHATS ERRANTS
Au cours du mois d’octobre 2024, la commune 
a engagé sa troisième campagne municipale 
de stérilisation et d’identification des chats 
errants non identifiés et sans propriétaire. 
La Fondation «CLARA» mandatée par la 
mairie a capturé 15 chats dont une majorité 
de femelles. Transportés à Floirac, les chats 
ont été vaccinés, pucés et stérilisés. 

En observation pendant 48h, ils ont ensuite 
été relâchés sur leur lieu de capture. 

Ces opérations d’identification et de 
stérilisation sont obligatoires depuis 2015. 
La commune doit reconduire cette action 
cette année. Depuis 3 ans, avec l’aide de 
la Fondation CLARA la municipalité a fait 
stériliser, identifier et vacciner 48 chats, 
répartis sur 11 foyers « de chats errants » 
de la ville.

 

 
Pose des cages pièges

 
Yohan pour la Fondation CLARA

24 PINEUILH
Bulletin 2025
#46



Prévention 

Au cours de l’été, les élus de la commune ont distribué dans les boîtes aux lettres 
de l’ensemble des pineuilhais, un document qui est à conserver, le DICRIM. 

Ce document d’une dizaine de pages informe sur les risques recensés sur 
notre commune en expliquant simplement concrètement ce qu’ils recouvrent 
et le bon comportement à adopter par chacun d’entre nous. 

Ainsi les risques majeurs recensés auxquels nous pouvons être confrontés 
sont les suivants : 
• Risques Naturels

 Ý Inondation
 Ý Mouvement de terrain
 Ý Retrait gonflement argile
 Ý Météorologiques 

• Risque Technologiques
 Ý Rupture de barrage 

D’autres points sont également abordés à l’intérieur de ce document tels 
les accidents de transport de matières dangereuses et la menace terroriste. 

Ce document n’a pas pour vocation de vous faire peur mais vise à parer à 
toute éventualité car le risque zéro n’existe pas.

Concernant les numéros d’appel d’urgence, ils vous permettent de joindre 
gratuitement les secours 24 heures/24. Toutefois, trop d’abus ou d’appels 
mal orientés surchargent encore inutilement les lignes téléphoniques. Dans 
tous les cas, pour faciliter et accélérer le traitement de votre appel, veillez 
à préciser les 3 points suivants : 
• Qui suis-je ? (victime, témoin) Donnez un numéro de téléphone et 

votre identité 

• Où suis-je ? Donnez l’adresse précise de l’endroit où les services 
doivent intervenir, surtout si vous n’êtes pas sur place 

• Pourquoi j’appelle ? Précisez le motif de votre appel

LE DON DE SANG, UN ACTE VOLONTAIRE
Créée en 1949, la Fédération Française de 
Don de Sang Bénévole milite pour le don de 
sang bénévole. Reconnue d’utilité publique 
depuis 1958, elle est placée sous le haut 
patronage du Président de la République. 

Le don de sang est un acte citoyen qui permet 
à l’Établissement Français du Sang (EFS), 
placé sous la tutelle du ministère de la Santé 
et de la Prévention d’assurer l’autosuffisance 
nationale en produits sanguins. Cette belle 
mission de service public s’articule autour 
de 4 principes éthiques fondamentaux  : 

l’anonymat, le volontariat, le non-profit et 
le bénévolat. Ceux-ci garantissent le don 
dans des conditions de sécurité et de qualité 
optimales pour les donneurs et les receveurs. 

En territoire foyen, l’association pour le 
don de sang bénévole représentée par son 
Président Daniel Delbos, prépare et organise 
les collectes foyennes selon un planning établi 
en amont par l’EFS. 

Généralement ces collectes ont lieu 6 fois 
par an, le mercredi après-midi dans la salle 
Clarisse Brian à Sainte-Foy-la-Grande. 

Assis : Chaugier Josette, Chaugier Christian, Lecomte 
Colette. Debout : Avril Nicole, Chazalon Christine, 
Candale Huguette et le Président Delbos Daniel.

La décision de donner son sang peut sauver une vie, 
voire plusieurs si le sang est fractionné en ses divers 
composants.

LE DOCUMENT D’INFORMATION COMMUNAL 
SUR LES RISQUES MAJEURS (DICRIM)

PRINCIPAUX NUMÉROS D’URGENCE

Pompiers ............................18 
SAMU ..................................15 
Gendarmerie ......................17

¨

Pour tous renseignements, 
veuillez composer le : 

 ¨ 05 57 41 08 53
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Cimetière communal
FLEURISSEMENT DES TOMBES 
DES PINEUILHAIS, MORTS POUR LA FRANCE
Mardi 29 octobre 2024, Robert Carrez, Président du Souvenir Français du Pays 
Foyen, Mme Michèle Mauvard sa Vice-Présidente, les élues de Pineuilh Françoise 
Deycard, Christiane Vincenzi, Patricia Puyjalinet ainsi que Brigitte Larue, agent 
en charge du cimetière se sont rendus au cimetière communal à l’occasion de 
la Toussaint pour le fleurissement des tombes des Morts pour la France et des 
anciens Maires de la commune.

Brigitte Larue, Françoise Deycard, Robert Carrez, 
Christiane Vincenzi et Michèle Mauvard

PROCÉDURE D’ÉTAT 
D’ABANDON DES SÉPULTURES
Au cours de l’été 2024, la commune a engagé conformément 
aux articles L222-3-17, L2223-4 et R222-13 à R2223-23 
du Code général des collectivités territoriales, une procédure 
de reprise des concessions en état d’abandon dans le 
cimetière communal. Un affichage important a été mis en 
place plus d’un mois avant, afin d’en informer le public. La 
liste complète des concessions à l’abandon a été publiée sur 
tous les panneaux d’affichage municipaux de la commune. 

La 1ère constatation de l’état d’abandon des concessions 
s’est déroulée le jeudi 22 août en présence de nombreux élus. 

Ce travail concerne une centaine de sépultures : 
• de plus de 30 ans d’existence 

• n’ayant pas eu d’inhumation depuis plus de 10 ans 

• non entretenues 

Conformément à la procédure administrative, l’affichage des 
sépultures concernées est et sera régulièrement réactualisé. 
Un second constat aura lieu en décembre 2025 et la procédure 
s’achèvera le 8 mars 2026.

Depuis, bon nombre de familles sont entrées en contact 
avec la mairie et ont fait le nécessaire pour l’entretien 
de leurs concessions, comme en témoignent les photos 
avant/après.

LE CIMETIÈRE COMMUNAL 
A SON PROPRE SITE WEB
N’hésitez pas à le consulter directement à l’adresse suivante : 

  https://cimetiere.gescime.com/pineuilh-cimetiere-33220 

Ou soit depuis le site de la commune : 
  pineuilh.fr

Vous pourrez découvrir le plan du cimetière et faire des recherches sur 
les défunts. Une rubrique est dédiée aux maires de la commune ainsi 
qu’aux Morts pour la France. Ce site est en cours de construction et va 
s’enrichir naturellement au fil du temps.

Pour toutes questions concernant 
le cimetière, contactez-le : 

 ¨ 05 57 41 91 76
 â secretariat@pineuilh.fr

Avant Après

Avant Après

https://cimetiere.gescime.com/
pineuilh-cimetiere-33220
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Sécurité

LE PSIG S’EST DÉPLACÉ À PINEUILH  
POUR UNE FORMATION ET UNE MISE EN SITUATION RÉELLE 
Mercredi 10 avril, le Peloton de Surveillance 
et d’Intervention de la Gendarmerie (PSIG de 
LIBOURNE) s’est rendu à la mairie de Pineuilh 
afin d’informer les fonctionnaires des écoles, de 
la mairie, de la Communauté de Communes du 
Pays Foyen et les élus, sur le comportement à 
adopter en cas d’intrusion ou d’attaque terroriste 
ainsi que pour un entraînement sur site, avec 
une mise en situation réelle dans l’enceinte du 
groupe scolaire Pierre Marbouty. 

Ainsi les militaires de la Gendarmerie nationale 
se sont réunis dans la salle du conseil municipal 
de la collectivité pour expliquer quelle était la 
réponse opérationnelle de la Gendarmerie en cas 
d’attaque terroriste notamment. Etaient présents 
le Major Ghergori du PSIG, accompagné de 
ses hommes, le Major Castro, Commandant 
de la Brigade Territoriale Autonome de Pineuilh 
à l’initiative de ce projet, et ses hommes, des 
gendarmes de la brigade motorisée de Libourne 

ainsi que les agents des polices municipales de 
Pineuilh et Ste-Foy-La-Grande qui en avaient fait 
la demande il y a quelques mois auprès du Major. 

Une fois la formation théorique achevée, les 
gendarmes armés se sont rendus dans l’enceinte 
de l’école pour un exercice impressionnant. 

À noter que le PSIG propose des ateliers de 
sensibilisation à leurs partenaires principaux, 
comme l’Education nationale, les centres 
commerciaux, les entreprises etc…

LA POLICE MUNICIPALE A ORGANISÉ UN ATELIER DE SENSIBILISATION  
“VOTRE SÉCURITÉ AU QUOTIDIEN” 
Mercredi 21 février dernier dans la salle du 
Conseil, une quarantaine de personnes avaient 
répondu favorablement à l’invitation de la 
mairie afin de participer à l’atelier « Votre 
Sécurité au Quotidien  » organisé par le 
responsable de la Police Municipale Y. Azra. 

La sécurité fait partie des sujets prioritaires 
du Maire et de l’élu en charge de la sécurité 
Christiane Vincenzi qui ont appuyé et salué 
l’initiative des agents de la Police Municipale. 

Au cours de cette séance, l’agent Y. Azra 
a abordé différentes thématiques en lien 
avec ses missions quotidiennes, comme les 
obligations légales des citoyens, la divagation 
des animaux, le démarchage abusif et les 
escroqueries ainsi que les différents types 
de nuisances. 

Plus qu’un échange, ce moment a donné 
lieu à de nombreuses questions réponses 
et de mises en situation. Les participants 

ont appris à comment réagir face à des 
situations inconfortables et vers qui se tourner 
en fonction de certaines problématiques. 

Les administrés présents ont découvert plus 
largement les différents aspects du métier 
d’agent de police municipale. 

Au vu des retours positifs de cet atelier, 
la commune continuera à sensibiliser ses 
administrés sur leur sécurité et d’autres ateliers 
pourront être programmés à l’avenir.
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Sécurité 
DISPOSITIF DE SÉCURITÉ “PARTICIPATION CITOYENNE”
Au cours du mois d’octobre, la commune a souhaité relancer le dispositif “Participation Citoyenne” avec la gendarmerie 
de Pineuilh et son représentant le Major Castro, arrivé en Pays Foyen en 2023. 

Il s’agit de : 
• développer auprès des habitants d’un quartier ou d’une commune, une culture de la prévention de la délinquance ; 

• favoriser le rapprochement entre les forces de sécurité de l’État, les élus locaux et la population ; 

• améliorer l’efficacité des interventions et l’élucidation des infractions. 

Ainsi, les élus de la commune ont distribué dans les boîtes aux lettres des pineuilhais un document afin d’expliquer 
le dispositif et de permettre aux administrés intéressés de se faire connaître auprès de la mairie. La gendarmerie 
contacte ensuite directement les personnes retenues pour devenir “Référents”. 

RETROUVEZ TOUTES LES INFORMATIONS CI-DESSOUS :
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Sécurité
OPÉRATION TRANQUILLITÉ VACANCES

 
Au cours du printemps et de l’été derniers, bon 
nombre d’administrés du territoire foyen dont 
des habitants de la commune de Pineuilh, ont été 
la cible d’intrusions et parfois de cambriolages. 

Très inquiet de cette situation, Didier Teyssandier 
avait alors alerté le Procureur de la République 
Loïs Raschel, contacté le Sous-Préfet de 
l’arrondissement de Libourne Matthieu Doligez 
ainsi que le Lieutenant-Colonel Guilhem Marois, 
Commandant de la compagnie de gendarmerie 
de Libourne pour leur exprimer ses craintes et 
son souhait d’une surveillance renforcée des 
services de la Gendarmerie Nationale et d’une 
réponse pénale appropriée. Il avait également 
pris la décision d’accentuer le travail des agents 
de la Police Municipale en période nocturne. 

En effet, les 2 policiers municipaux de la 
collectivité avaient élargi leurs plages horaires 
de patrouille sur le terrain pendant la nuit. 

Au cours de leurs missions, ils ont constaté que 
certains administrés laissaient leur portail ouvert 
la nuit. Le portail a un effet retardateur dans 
toute tentative d’intrusion ou de cambriolage. 

Il est donc conseillé de le tenir fermé la nuit 
mais aussi en journée et encore plus en période 
d’absence. 

N’hésitez pas à contacter la mairie 
pour plus de renseignements : 

 ¨ 05 57 46 03 07

LES AGENTS DE LA POLICE MUNICIPALE 
PRÉCONISENT ÉGALEMENT : 

• de bien verrouiller les portes à clé en journée 
même si on ne prévoit pas de sortir de son 
domicile. 

• d’informer ses voisins lorsqu’on quitte son 
domicile pour une période plus longue, 
notamment à l’occasion de vacances. 

• la mise en place d’équipements de détection 
de mouvement qui s’éclairent au passage 
d’une personne, au niveau des terrasses et 
des portes. 

• de s’inscrire à l’opération tranquillité vacances 
instauré par le Ministère chargé de l’Intérieur soit 
depuis votre ordinateur, en vous connectant sur 
le site suivant : https://www.service-public.fr/ 
particuliers/vosdroits/F34634, ainsi les 
autorités compétentes seront informées de 
votre absence, soit en remplissant une fiche 
à la mairie afin de permettre aux policiers 
municipaux une fois avertis, de surveiller votre 
domicile avec plus d’attention.


OBLIGATION DE 
DÉBROUSSAILLAGE
Les propriétaires de terrain ont l’obligation 
de débroussailler dans le but de limiter la 
propagation des flammes en cas d’incendie 
ainsi que celle des nuisibles. Pour rappel, 
le Code forestier prévoit  : l’entretien et le 
débroussaillage autour de votre habitation 
sur une profondeur de 50 mètres et le long 
des voies d’accès à votre habitation sur 
une profondeur de 10 mètres. Pour toutes 
questions, les agents de la Police municipale 
vous conseillent.

Document ci‑dessus à remplir en mairie

Pensez à fermer votre portail même en votre présence
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Finances

Pour donner une vision synthétique du budget 
2024, rappelons quelques chiffres. S’agissant 
des dépenses, elles se situent à 4,75 millions 
d’euros pour le fonctionnement et 3,54 millions 
d’euros pour l’investissement. 

Pour la cinquième année consécutive et alors 
même qu’elle se situe pour Pineuilh en-dessous 
de la moyenne nationale, la fiscalité locale, celle 
qui pèse sur les administrés, n’a pas augmenté 
et c’est bien là une volonté affirmée et répétée 
du Maire, qui souhaite ainsi préserver le pouvoir 
d’achat de ses administrés. Représentant 
1,7 million d’euros, elle est financée par la Taxe 
Foncière (31,37% commune + département), la 
Taxe Foncière des terrains non bâtis (48,8%) et 
de la Taxe d’Habitation (10,2%) due, rappelons-
le, depuis le 1er janvier 2023, par les seuls 
propriétaires ou usufruitiers de résidences 
secondaires. 

Pour ce qui concerne la capacité de 
désendettement (indicateur majeur de la santé 
financière d’une commune), elle est inférieure 
à 2 ans pour un encours de dette se situant à 
1,48 million d’euros ; ce constat est excellent, 
puisque l’on considère qu’une commune dont la 
capacité de désendettement est comprise entre 
10 et 13 ans est dans une situation correcte. 

AVANT D’ÉVOQUER LES GRANDES 
RÉALISATIONS DE L’ANNÉE ÉCOULÉE, 
IL CONVIENT DE SOULIGNER QUE : 

• malgré les efforts déjà réalisés et les projets en 
cours (qui n’ont pu prospérer à ce jour, aucun 
bailleur social ne s’étant déclaré intéressé) 
que Monsieur le Maire n’a pas manqué de 
rappeler à Monsieur le Préfet de la Gironde, 
la commune a été sanctionnée pour être en 
infraction avec les dispositions de la Loi SRU 
de 2000. En effet l’article 55 de cette Loi, qui 
vise à rééquilibrer l’offre de logement social 
et abordable sur l’ensemble du territoire, en 
favorisant une répartition équilibrée du parc 
social, garante de la mixité sociale et de la 
solidarité territoriale, impose aux communes 
de plus de 3500 habitants de disposer d’une 
part minimale de logements sociaux au sein 
de leur parc résidentiel (rattachée au territoire 
de Bergerac en la matière, cette part est 
de 20% pour Pineuilh). Les communes ne 
disposant pas de suffisamment de logements 
sociaux au regard du taux applicable sont dites 
déficitaires et sont dès lors redevables d’un 
prélèvement annuel opéré sur leurs ressources 
fiscales, proportionnel à leur potentiel fiscal 
et au déficit en logement social par rapport 

à l’objectif légal. Pour 2024, ce prélèvement 
a été de 31 000 €, réglé en 9 mensualités.

• les difficultés budgétaires rencontrées par la 
Gendarmerie Nationale suite à des dépenses 
plus importantes que prévu, en relation avec 
la sécurisation des Jeux Olympiques 2024 et 
le maintien de l’ordre en Nouvelle-Calédonie, 
l’ont conduite à suspendre par endroits le 
versement du loyer de ses casernes. Fort 
heureusement Pineuilh a été, en 2024, moins 
touchée que d’autres bailleurs et ces retards 
(car tous les loyers dus finiront bien entendu 
par être payés) n’ont pas obéré notre capacité 
à honorer les échéances du remboursement 
de l’emprunt.

LES RÉALISATIONS DE 2024
ACHÈVEMENT DU PROGRAMME 
DE RÉHABILITATION DES CLASSES DU 
GROUPE SCOLAIRE PIERRE MARBOUTY 

Mettre à la disposition de nos enseignants et 
de nos élèves une infrastructure et des outils 
adaptés et aux normes les plus modernes a 
toujours été une grande priorité pour l’équipe 
municipale. 

Ainsi, après l’édification d’une « halle sportive » en 
2020, la construction d’un nouvel auvent d’entrée 
pour l’école élémentaire et l’aménagement d’une 
nouvelle voie de contournement (rue Marguerite 
PLAISIR) en 2022, la réhabilitation énergétique 
des 4 dernières classes de l’élémentaire, initiée 
en 2023, s’est achevée à l’été 2024. 

D’un coût global de 900 066 €, ce programme a 
pu être subventionné à hauteur de 211 906,58 € 
par la Dotation d’Equipement des Territoires 
Ruraux (DETR) et de 200 000,00 € par le fonds 
d’accélération de la transition écologique dans les 
territoires (également appelé FONDS VERT). Pour 
assurer le financement de la plus grande partie 
du solde, la commune a souscrit un emprunt de 
425 540 € auprès de la Banque des Territoires.

AMÉNAGEMENT DU PARC DE BOLOGNE 

Comme vous le savez, la commune a acquis 
en 2022 le parc Norbert PETIT, pour faire de ce 
véritable « poumon vert » de 14 hectares au cœur 
même de la ville, un havre de paix rapprochant 
l’homme et la nature en y développant différents 
projets champêtres, bucoliques, ludiques 
et éducatifs, dans le plus grand respect de 
l’environnement. 

Ce beau projet, au service et pour le mieux-
être de tous, étant provisoirement l’otage d’un 
dogmatisme écologiste borné et rétrograde, 

la municipalité a choisi de ne pas baisser les 
bras et a décidé d’implanter le pump-track 
(120 000 € TTC) sur le parc Bologne, dans la 
continuité de l’aire de jeux déjà existante, en le 
complétant par un city-stade (105 500 € TTC). 
La commune ne pourra pas se voir reprocher 
son manque de respect de l’environnement, 
puisque la réalisation de ces deux structures a 
pu être effectuée sans qu’un seul arbre ait été 
abattu. A souligner que cette initiative a été 
soutenue par notre conseillère départementale 
Christelle Guionie, qui a pu nous faire bénéficier 
d’une subvention de 9600 € du département.

ÉLARGISSEMENT DE LA RUE 
DE L’ABATTOIR 

Conduits de janvier 2023 à avril 2024 pour un 
coût de 336 435 €, les travaux ont consisté à 
élargir la chaussée permettant la circulation 
dans les deux sens, tout en la dotant de 
cheminements doux et d’un parking. Un mini-
giratoire permet enfin l’accès à la résidence 
« Part’Age », pour la plus grande satisfaction 
des habitants du quartier.

AMÉLIORATION DE 
L’ÉCLAIRAGE PUBLIC 

Après les premières mesures prises en mars 
2023 afin d’économiser l’énergie en procédant 
à son extinction partielle entre minuit et 5 heures 
du matin, puis la réfection totale de l’éclairage 
public ayant permis l’an dernier d’équiper les 
1200 lampadaires de LED (moins énergivores 
et aisément programmables), la municipalité a 
fait installer cette année 210 radars détecteurs 
de mouvements dans douze secteurs de la ville, 
en partenariat avec le Syndicat Départemental 
Energies et Environnement de la Gironde 

(SDEEG). Ainsi à chaque déclenchement, en 
période nocturne et en dehors des créneaux 
d’extinction, ces lampadaires fournissent 100% 
d’intensité lumineuse pendant 2 minutes au lieu 
des 15% habituels. 

Pineuilh ayant été choisie comme commune 
pilote par le SDEEG, cette installation, qui permet 
de concilier économies d’énergie et sécurité, a 
été réalisée à titre gratuit, ce qui méritait d’être 
souligné.

ACQUISITION DES ANCIENS 
LOCAUX D’ENGIE 

Cette « friche industrielle », dépolluée par son 
ancien propriétaire et située à l’intersection de 
la rue Montesquieu et de l’avenue du Maréchal 
Leclerc, a été acquise par la commune pour la 
somme de 145 577 €, frais inclus. La Société 
de Gérance et de Distribution d’Eau (SOGEDO) 
semble très intéressée par cette emprise pour 
y installer ses services.

ACQUISITION D’UN DÉSHYDRATEUR 
POUR LE RESTAURANT SCOLAIRE 

S’il en était besoin, l’acquisition en 2024 d’un 
déshydrateur pour la cantine scolaire est une 
nouvelle preuve de l’engagement résolu de la 
commune dans le respect et la protection de 
l’environnement. En effet la municipalité se 
conforme ainsi parfaitement à l’obligation légale 
de procéder, dès le 1er janvier 2024, au tri et à la 
valorisation des biodéchets, quel qu’en soit le 
volume. Grâce à l’utilisation de cet appareil, qui a 
été acquis pour un coût de 19 500 €, la cantine 
réduit de 90% le volume des biodéchets traités, 
et produit un « séchât » ayant les propriétés 
d’un engrais organique de qualité. 

Alors que nous sommes entrés dans la phase de préparation du Budget Initial de la commune pour 2025, dans 
un contexte d’une part contraint par les économies décidées par le gouvernement et d’autre part incertain 
en raison de la situation politique, économique et internationale, jetons un regard sur celui de l’exercice qui 
vient de s’écouler. 
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Projets

LES PERSPECTIVES
DÉVELOPPEMENT 
DE LA ZONE AQUITANIA

Comme en attestent le panneau d’information 
qui y est implanté et les fouilles qui y ont été 
entreprises, le coup d’envoi de l’aménagement 
de cet espace de 12 hectares, dont la propriété 
est répartie entre la commune, la CDC et la SCI 
la Gravelle a été officiellement lancé. 

Si la construction prochaine d’une nouvelle 
caserne pour les Pompiers, comme celle d’un 
équipement sportif et de loisirs (projets portés 
par la CDC) sont aujourd’hui en bonne voie, 
d’autres projets sont encore à l’étude, afin de 
valoriser et dynamiser le territoire au travers 
d’investissements clés…

MISE EN VALEUR DE L’ECO-PARC 
NORBERT PETIT 

Malgré le retard pris pour les raisons déjà 
évoquées, de nouvelles études sont entreprises 
pour valoriser le site et l’ouvrir à la population.

DÉSENCLAVEMENT 
RUE DE LA GLACIÈRE 

Pour la mise en œuvre de ce projet, qui sera 
conduit en 2025, plusieurs terrains sont en 
cours d’acquisition pour un coût de 81 000 €. 
La création d’une voirie permettra de relier la 
rue de la Glacière à l’arrière du Supermarché U. 

Ce qu’il faut retenir de cet article, c’est sans 
doute que, dans un contexte pourtant déjà 
contraint, la santé financière de la commune est 
et reste bonne… et heureusement, alors que 
le plus grand flou préside encore, au moment 
où ces lignes sont écrites, sur ce que seront 
précisément la Loi de Finances 2025 et les 
coupes budgétaires qui viendront frapper les 
collectivités territoriales en diminuant voire en 
supprimant leurs subventions pour nombre 
de projets. 

Pour répondre au cap fixé par Monsieur le Maire 
et être en capacité de conduire les projets utiles 
au territoire et au bien-être de ses habitants, les 
élus et agents en charge continueront de gérer 
les finances communales avec le plus grand soin, 
notamment en minimisant autant que faire se 
peut les dépenses de fonctionnement, afin de 
favoriser le financement des investissements 
nécessaires.

COUP D’ENVOI DE L’AMÉNAGEMENT 
DE LA ZONE AQUITANIA

Coup d’envoi de l’aménagement de la zone Aquitania ‑ mars 2024

Le 18 mars 2024, les élus du territoire se sont rendus sur la zone Aquitania à Pineuilh, située 
en bordure de la Départementale 936 pour marquer le coup d’envoi de l’aménagement de 
cette aire constituée de 12 hectares. 

Puis le 30 mai, pour matérialiser les travaux et les changements à venir et en informer les administrés 
ainsi que les automobilistes d’horizons plus lointains, un grand panneau a été implanté sur site. 

L’aménagement de la zone Aquitania fait partie des projets portés par la Communauté de 
Communes dans son projet de territoire qui a pour objectif de redynamiser le Pays Foyen au 
travers d’investissements clés. 

La commune de Pineuilh et la SCI de la Gravelle, ont confié à la Communauté de Communes 
du Pays Foyen la maîtrise d’ouvrage de l’aménagement de cet espace. 

La Zone Aquitania constitue un espace clé de la transformation du Pays Foyen, ainsi plus de 
4 600 000 € seront investis pour son aménagement. 

La tranche N°1, dont l’enveloppe s’élève à plus de 2 700 000 €, débutera par des travaux de 
réseaux d’eau et d’assainissement dont le coût est estimé à 552 000 €. 

Un marché voiries sera prochainement lancé, ce qui permettra, une fois les entreprises sélectionnées, 
de poursuivre cette opération. La fin de l’ensemble des travaux de la tranche n°1 est prévue pour 
2025. Ces projets ont été confiés au cabinet Advice Ingenierie en terme d’accompagnement et 
à l’entreprise Dubreuilh pour les travaux de réseaux d’eau et d’assainissement.

Malgré une position claire et affirmée au travers notamment de courriers adressés à 
l’ensemble de ses administrés, beaucoup de personnes demeurant en pays foyen 
s’interrogent encore sur la construction possible d’un centre aqualudique sur la zone 
Aquitania. Si la commune de Pineuilh avait voté favorablement et proposait même une 
contrepartie financière plus importante que les autres communes du territoire pour une 
partie du fonctionnement, le vote “contre” de certaines communes a balayé tout projet 
de construction d’un complexe aqualudique. Chaque administré du pays foyen est libre 
de consulter sa mairie pour connaître son positionnement quant à ce projet, mis entre 
parenthèses aujourd’hui faute d’un vote unanime.

  

Présentation du panneau  
“Le Pays Foyen Agit”‑ mai 2024
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Archéologue à pied d’œuvre.

22 Octobre 2024, les élus du territoire au cours d’une visite de chantier.

DES FOUILLES ARCHÉOLOGIQUES PRÉVENTIVES
Lundi 9 septembre dernier, la Communauté de Communes (CdC) du 
Pays Foyen a lancé sur deux parcelles de la zone Aquitania à Pineuilh, 
destinées à accueillir la future caserne des pompiers du pays foyen, un 
chantier de fouilles archéologiques préventives. Pour rappel, la zone 
Aquitania s’étend sur 12 hectares, divisés en 8 macro-lots répartis entre 
la commune de Pineuilh pour 60%, la CdC du Pays Foyen pour 30% et 
la SCI de la Gravelle pour 10%.

Durant 2 mois, les archéologues de la société Archeodunum ont mené 
une opération de fouilles archéologiques préventives consistant à voir 
s’il existe des vestiges et potentiellement prélever des objets anciens. 
Ces fouilles préventives ont été prescrites par l’Etat et réalisées dans le 
cadre de l’aménagement de la zone Aquitania.

Des quantités importantes de terre ont donc été déplacées afin de 
permettre aux archéologues d’accomplir leur travail. Une fois les fouilles 
terminées, la terre a été remise en état dans l’ordre dans lequel elle a 
été enlevée.

À terme, l’aménagement de la zone Aquitania permettra d’y installer de 
nouveaux équipements publics et/ou d’intérêt collectif parmi lesquels 
la construction d’une nouvelle caserne des pompiers et la construction 
d’un nouvel équipement de loisirs intergénérationnel. Ce dernier répondra 
à la demande croissante d’utilisation d’équipement de loisirs par les 
structures enfance et jeunesse et les associations du territoire, avec la 
mise en place de salles multi-activités sportives. Il proposera également 
à nos concitoyens adeptes du sport-boules, un espace leur permettant 
de pratiquer cette discipline.
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Environnement
DÉSHYDRATEUR : DE LA TERRE À LA TERRE

Au cours du mois d’août dernier, soit quelques 
jours avant la rentrée officielle, là où toutes les 
équipes se retrouvent et s’activent pour préparer 
la rentrée scolaire des élèves du groupe scolaire 
Pierre Marbouty, à l’initiative de l’élue et déléguée 
de quartier Mireille Grossias, la municipalité a fait 
le choix d’équiper la cantine d’un déshydrateur 
de biodéchets. 

En effet, depuis le 1er janvier 2024, la loi AGEC 
rend obligatoire le tri à la source des biodéchets 
pour les collectivités afin que ceux-ci soient 
valorisés. Chaque collectivité est libre de définir 
l’organisation qui lui convient le mieux. Ainsi, pour 
son service de restauration scolaire qui accueille 
chaque jour plus de 250 personnes (élèves, 

enseignants et agents), Didier Teyssandier a 
validé le projet porté par Mireille Grossias en 
faisant l’acquisition d’un déshydrateur. 

Pierre Bertholon, de la société Bertholon avec 
sa marque Smaller, est venu livrer et installer 
le nouvel équipement. Il s’agit d’une machine 
industrielle d’1m35 de haut qui peut contenir 
jusqu’à 110 litres de déchets alimentaires par 
cycle de déshydratation. Le déshydrateur 
Smaller permet de réduire le volume des 
déchets en cuisine et il s’intègre parfaitement 
à l’environnement de travail. La déshydratation 
est obtenue en combinant les procédés de 
chauffage, ventilation et brassage mécanique 
au sein d’une enceinte entièrement confinée. 

Par évaporation, l’eau est progressivement 
extraite des déchets alimentaires qui, en 
s’asséchant, deviennent secs et friables. Les 
déchets se retrouvent sous la forme d’une 
poudre hygiénisée, inodore, valorisable et ayant 
les propriétés d’un engrais organique de qualité. 
Cette poudre s’apparente à de la terre sèche que 
l’on appelle «le séchât» : la terre revient à la terre.

 
Le séchât

Les agents de la restauration scolaire peuvent 
déverser à l’intérieur du déshydrateur tous les 
restes alimentaires. Puis une fois recueilli dans 
des bidons adaptés, le séchât est remis à des 
structures agricoles afin qu’il soit utilisé comme 
engrais pour fertiliser les sols. 

Ce nouvel équipement répond remarquablement 
aux exigences de l’Etat en permettant une 
gestion et une revalorisation efficaces des 
biodéchets et en diminuant considérablement 
le volume des poubelles de la cantine du groupe 
scolaire Pierre Marbouty.

Pierre Bertholon, Didier Teyssandier,  
Mireille Grossias et Sandi Siri
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Au cours du printemps 2023, la commune de 
Pineuilh avait convié pour sa 1ère édition, 45 
pineuilhais pour créer des nichoirs à chauve-
souris, prédateur efficace du moustique. 
Cette activité ayant connu un franc succès, la 
commune a réitéré l’opération en 2024 avec 
de nouveaux participants. 

Ainsi mercredi 20 mars, pour célébrer l’arrivée du 
printemps s’est déroulée la seconde édition de 
l’atelier « création de nichoirs à chauves-souris ». 

Accueillie par les élus de la ville dont l’adjoint 
Thierry Roseau qui représentait le Maire, une 
quarantaine de personnes avait répondu 
présente à l’invitation de la municipalité afin 
d’assembler des kits préparés en amont par 
les services techniques, dont l’agent Thierry 
Soulacroup qui excelle dans le travail du bois. 

Chacun des participants s’est vu remettre une 
enveloppe avec à l’intérieur toutes les pièces et la 
visserie nécessaires à la fabrication d’un nichoir. 

Cette initiative est le fruit d’échanges entre 
élus, agents et administrés pour remédier à la 
problématique de la prolifération des moustiques. 

Il est bien connu que la chauve-souris est une 
véritable prédatrice de ces insectes volants et 
qui peut en manger près d’un millier en une nuit. 

A cette occasion, les participants ont signé 
une charte d’engagement leur demandant 
d’entretenir le nichoir et d’envoyer une photo à la 
mairie une fois le nichoir installé à leur domicile, 
en hauteur sur une façade, ou sur un arbre. 

À noter l’inscription à cet atelier de huit lycéens 
de Ste-Foy-La-Grande, accompagnés de 
professeurs et du Proviseur adjoint Patrick 
Charles. 

Le lycée est engagé depuis 2020 dans une 
démarche d’Ecolabel et ce projet répondait 
à leurs attentes. Leurs nichoirs furent placés 
près de l’internat. 

Ce fut un atelier intergénérationnel durant lequel 
les plus jeunes ont pu prêter main-forte aux 
anciens. 

Au terme de ce nouvel atelier qui a remporté une 
fois encore un vif succès, les participants ont pu 
profiter d’un rafraîchissement et discuter ensemble.

CRÉATION DE NICHOIRS À CHAUVE-SOURIS
LA PARTICIPATION CITOYENNE, ENSEMBLE, POUR LUTTER CONTRE LA PROLIFÉRATION DES MOUSTIQUES

 

 

Cette année la commune prévoit 
une activité en lien avec les frelons 
asiatiques et la fabrication de pièges. 
Nous ne manquerons pas de vous 
renseigner prochainement.
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L’USTOM POURSUIT SA CAMPAGNE 
DE SENSIBILISATION AU COMPOSTAGE
Pour la seconde année consécutive, la commune de Pineuilh a accueilli 
au cours de l’année passée, plusieurs ateliers gratuits de sensibilisation 
au compostage dédiés aux usagers de l’Ustom. Réunis sous le auvent 
de l’école élémentaire, les participants qui s’étaient préalablement inscrits 
depuis le site web www.ustom.fr, ont profité d’une partie théorique et 
d’une partie pratique. L’Ustom a confié cette mission de sensibilisation 
à l’association AU RAS DU SOL, partenaire privilégié et local. 

Pour en apprendre davantage : 
  www.aurasdusol.org

 
L’intervenante Céline Clisson pour Au Ras du Sol

NETTOYONS LA NATURE !
UNE MARCHE VERTE PRODUCTIVE 

Magali Régnier et Mireille Grossias

A l’initiative de Mireille Grossias, la commune 
a convié ses administrés pour une opération 
écocitoyenne de ramassage des déchets 
intitulée « Nettoyons la Nature », mercredi 
11 septembre au cours d’une matinée. 

Ils étaient près de 30 volontaires à avoir 
répondu à l’invitation malgré un temps couvert 
et menaçant. 

Les élus Rose-Marie Lesseigne, Françoise 
Deycard, Christiane Vincenzi et Jean-Claude 
Dubreuil ont accueilli les participants sur la place 
du Général de Gaulle avec une petite collation. 

Magali Régnier, animatrice de prévention des 
déchets à l’Ustom, partenaire privilégié de 
cette opération, a fourni à chacun le matériel 
nécessaire pour le ramassage des déchets : 
gilet jaune, gants, pince et sacs poubelle. 

Deux groupes furent formés pour fouler 
les 12 hectares de la zone Aquitania et les 
8 hectares du parc de Bologne. 

Vers midi et l’arrivée de la pluie, les sacs 
poubelle furent pesés sur la place et le résultat 
fut sans appel : plus de 100 kilos de déchets 
récoltés. Les sacs contenaient du plastique 
en majorité. 

Les participants ont pris plaisir à se joindre à 
cette opération dont le but est de retrouver 
un cadre de vie propre et agréable et ils ont 
grandement apprécié la convivialité de ce 
moment d’échanges. 

Une nouvelle marche verte devrait voir le jour 
au cours du printemps 2025.

Pesée des déchets ramassés
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Animations - Festivités
EN PAYS FOYEN

CARNAVAL EN PAYS FOYEN
LA COMMUNE DE PINEUILH TRACTE UN ANCIEN VOILIER

Les élus de la commune de Pineuilh sous la 
houlette de Catherine Prioleau et aidés par 
quelques administrés ont décoré un char mis 
à disposition par Dominique Joussaume, artiste 
confirmé. 

En effet, un ancien voilier laissé à l’abandon 
a été retapé, peint et décoré pour un rendu 
incroyable à l’occasion du Carnaval 2024 qui 
se déroulait sur la commune de Caplong et 
dont la thématique était les Jeux Olympiques. 

Ainsi le dimanche 24 mars à midi, tous les 
participants se sont réunis à la salle des fêtes de 
Caplong pour manger ensemble. A 14h, la 1ère 
dauphine Miss des Bastides a allumé la flamme 
olympique qui donnait le coup d’envoi du défilé. 

Confettis, musique et rires n’ont pas manqué 
et par chance la pluie a épargné le public venu 

découvrir costumes et chars. 

D’ailleurs Catherine Prioleau aidée par Marie-
Dominique Fray avaient brodé les tee-shirts des 
carnavaliers pineuilhais et préparé aux mêmes 
couleurs les casquettes ainsi que les sacs en 
bandoulière. 

C’est une équipe dynamique et visuellement 
vite reconnaissable qui a défilé dans les rues 
de la commune de Caplong. 

Pour le goûter, les communes participantes 
offraient au public la fameuse lise. 

Tous ont pu rejoindre le podium des J.O. en fin 
de parcours et prendre la pose.

Cette année le Carnaval aura lieu à Pellegrue 
et nul doute que l’équipe de carnavaliers 
saura nous surprendre encore une fois !

À PINEUILH

CHASSE AUX ŒUFS 
DE PÂQUES
À PINEUILH

Jeudi 4 avril, dans la cour de l’école élémentaire 
du Groupe Scolaire Pierre Marbouty à Pineuilh, 
s’est déroulée une chasse aux œufs très 
particulière. 

En effet, à l’initiative de Sabrina, Elodie, Lara 
et Anaïs, personnel communal en charge du 
périscolaire, une chasse aux œufs de Pâques 

a été organisée dans l’enceinte de l’école et 
qui a donné lieu à beaucoup d’enthousiasme, 
de rires et d’efforts sportifs. 

Aidées par leurs collègues et le corps 
enseignant, les 4 agentes ont proposé pour 
l’occasion un chifoumi revisité, des jeux 
d’adresse et de rapidité ainsi que des jeux 
de pistes. 

 

Les enfants qui avaient profité juste avant 
d’un pique-nique préparé pour l’occasion 
par l’équipe de restauration étaient surexcités 
et ont pendant près d’1 heure parcouru 
l’ensemble de la grande cour de l’école pour 
parvenir à leur fin. 

Une fois les jeux achevés et remportés, les élus 
Miguel Garcia et Rose-Marie Lesseigne ainsi 
que Roland Gerbeau, délégué départemental 
de l’Education nationale ont chaleureusement 
félicité les élèves ainsi que le personnel pour 
leur travail. Des chocolats ont été remis à 
chaque enfant ainsi qu’un gros œuf à chaque 
classe. Côté maternelle, les ATSEM ont 
directement offert aux plus jeunes élèves 
des poches remplies de chocolats.
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À PINEUILH

SOIRÉE THÉÂTRE
A l’initiative de Sandrine Ratié, 2ème Adjointe au 
Maire et des membres de la commission culture, 
la commune de Pineuilh a organisé un concert 
bouffe le samedi 24 février 2024 dans la salle 
des fêtes Robert Teyssandier. La compagnie 
FigaroS.Si FigaroS.La a présenté un spectacle 
intitulé « Le Dîner de Sons ». 

Les participants ont profité d’extraits d’opérettes 
d’Offenbach, Lecocq, Lehar, Lopez et tant 
d’autres encore. 

A la fois drôle et léger, le concert bouffe se 
caractérise par la présence de scènes parlées en 
sus de celles chantées par les artistes. Ce type 

de spectacle se veut vivant et la participation 
active du public fait partie intégrante du bon 
déroulé de la soirée.

À PINEUILH

SOIRÉE JAZZ AVEC 
LE RESONANT SEXTET
Vendredi 13 septembre 2024, les membres de la 
commission culture proposaient dans la salle des 
fêtes un concert jazz avec le groupe Resonant 
Sextet, composé de musiciens originaires du 
Sud-Ouest et vivant entre Bordeaux et Paris. 

Le Resonant Sextet s’est attaché à rendre 
hommage au répertoire sextet en proposant 
des arrangements de grands compositeurs de 
l’histoire du jazz.

À PINEUILH

LA FÊTE DES VOISINS
Le vendredi 24 mai 2024, la mairie de Pineuilh 
participait à l’événement national «la Fête des 
Voisins» en organisant une belle soirée de 
rencontre et d’échange pour ses administrés. 
Sous la conduite de la Conseillère municipale 
Françoise Deycard, la place du Général de 
Gaulle s’est couverte de tables et de chaises 
pour accueillir les 300 habitants de Pineuilh 
qui s’étaient déplacés. Les résidents de la 
Résidence Autonomie Les Mourennes étaient 
venus en nombre. 

Comme chaque année, la mairie a offert 
l’apéritif et le café pour une soirée qualifiée 
d’auberge espagnole où chacun apportait 
ce qu’il souhaitait. Une animation musicale 
proposée par Jean-Christophe Simonet a 
diverti et fait danser les pineuilhais présents. 

Cette année encore, ce rendez-vous devenu 
incontournable sera organisé sur notre commune 
et aura lieu le vendredi 23 mai 2025.
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LE CLUB DE BASEBALL LES PITCHER’S 
RÉCOMPENSÉ POUR SON ANNÉE SPORTIVE ET SES ENGAGEMENTS
Au cours de l’année passée, le club pineuilhais a obtenu le Label Club 
Ecole Argent pour les saisons 2024 et 2025, par la Fédération Française 
de Baseball et Softball. 

“Le Label Club Ecole s’inscrit dans la continuité du Projet Sportif Fédéral 
et notamment du premier axe stratégique consacré au développement 
des pratiques. Gage de qualité de l’enseignement, du dynamisme et de la 
qualité de l’accueil dans nos structures, le Label a pour objectif de valoriser 
les clubs engagés dans le recrutement et la formation de jeunes licenciés 
sur le territoire” : selon les mots 
du Président de la FFBS. 

Le Club n’a pas dérogé à la 
règle l’an passé, en organisant le 
Tournoi de Pâques au printemps 
et les Interligues en été, deux 
grands évènements sportifs qui 
ont offert un beau spectacle 
et rassemblé énormément de 
monde sur la plaine des sports 
à Pineuilh.

FÊTE LOCALE
Le samedi 1er juin, le comité des fêtes organisait «Pineuilh en Fête», 
avec le soutien de la mairie. C’était un évènement très attendu qui a réuni 
plus de 3000 personnes ! L’ambiance était bel et bien au rendez-vous 
avec les 2 bandas présentes : Les Bleuets et La Cocarde. Le concert en 
soirée a mis le feu avec l’orchestre « Les Années BOUM » et enfin le feu 
d’artifice sonorisé et tiré depuis la zone Aquitania a tenu ses promesses 
avec un magnifique bouquet final. 

NOUVEAUTÉ : à l’occasion des 60 ans du comité, cette année ce sont 
deux jours de fête qui vous sont proposés les 7 et 8 juin sur la place du 
Général de Gaulle. 

Pour plus d’informations, contactez le Président 
du Comité des Fêtes, Christian Deycard : 

 ¨ 06 22 58 37 98

Contacter Alain Lacourtablaise, 
le Président : 

 â alain.baseballpineuilh@gmail.com

UNE BELLE ANNÉE POUR LES JEUNES ESCRIMEURS  
DU PAYS FOYEN ESCRIME, ÉPÉISTES COMME FLEURETTISTES

 

Catherine Prioleau, adjointe en charge de la vie associative a félicité 
l’association PFE à l’occasion de la remise des diplômes notamment. 

Toute l’année, les jeunes adhérents ont évolué par l’acquisition d’un niveau 
technique supérieur et certains se sont même démarqués nationalement. 

En effet, les 15 et 16 juin lors de la grande finale des Championnats de 
France des moins de 15 ans, Méloé Arnaudeau et Kandy Jayatilake ainsi 
que Emma Jeannet du Bordeaux Etudiant Club et Amalia Baraton de 
Boulazac ont décroché la 3ème place du podium en équipe ! 

Contacter le Maître d’Armes 
Denis Pasquet :

 ¨ 06 15 68 48 64
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JOURNÉE INTER CLUB POUR LE PATCHOULIB’
A l’initiative de Renée Dittmann la présidente, d’Isabelle Basso, l’animatrice 
et des membres de l’association Patchoulib’ Pineuilh, une soixantaine 
de personnes se sont réunies à la salle des fêtes le mardi 14 mai dernier 
à l’occasion d’une journée de travail et d’échange. 

Renée Dittmann et Isabelle Basso

En effet, dans l’univers du Patchwork, il est fréquent de se retrouver pour 
des travaux définis par le club organisateur mais que les participantes 
ignorent et ne découvrent que le Jour J. 

Ainsi, la présidente avait demandé aux personnes présentes de préparer 
et d’apporter un morceau de molleton et de tissu de fond, respectant 
des dimensions précises. 

Une fois sur place, ces dames ont découvert qu’elles devaient produire 
« une pochette ». 

Les membres du Patchoulib’ Pineuilh leur ont remis différents tissus, unis 
et à motifs ainsi qu’un bouton aimanté afin de réaliser leur propre création. 

La mercerie « T comme Tissu » de Eygurande qui regorge de tissus 
de qualité, issus pour certains du Japon et des Etats-Unis, avait fait le 
déplacement également. 

Ces journées inter clubs sont le moyen de faire se rencontrer des 
passionnées de patchwork venues de départements différents. En effet, 
certaines avaient fait la route depuis la Haute-Vienne pour répondre à 
l’invitation du Patchoulib’Pineuilh. 

Pour rappel, l’association pineuilhaise de Patchwork se réunit tous les 
jeudis de 10h à 17h dans la salle Michelet. 

Actuellement, elles travaillent sur des créations qu’elles présenteront 
à l’occasion d’une exposition qui se déroulera du 23 au 31 août 2025 
dans la salle des fêtes de Pineuilh. 

Pour tous renseignements, 
vous pouvez contacter la présidente 
Renée Dittmann au : 

 ¨ 07 50 80 54 95

LES ÉDITIONS DE L’ENTREVERS
UNE ASSOCIATION DÉDIÉE AUX AMATEURS DE POÉSIE
Au cours de l’été dernier, Stéphane Dutriaux, 
président de la jeune association pineuilhaise 
« Les Editions de l’Entrevers » a proposé deux 
animations gratuites en lien avec la poésie et 
ouvertes à tous. 

Dans le jardin attenant à la salle Michelet à 
Pineuilh, les participants assis à l’ombre ont 
profité d’une belle soirée estivale et de douces 
notes poétiques. 

Après avoir remercié la commune pour son 
aide dans l’organisation de la soirée, Stéphane 
Dutriaux a laissé la parole à 3 des membres 
de son association. 

En effet Geneviève Jacques, Nadine Botella 
et Nina Riera prirent la parole à tour de rôle 
pour faire lecture de leurs différents travaux : 

prose, haïku, acrostiche, sonnet et exercices 
de poésie libre au menu de cette soirée. 

Puis, ce fut au tour de Gérard Scripiec de 
présenter à l’assemblée captivée son recueil 
« Au creuset de la nuit ». 

Ce recueil résulte d’une commande faite en 
2023 auprès d’auteurs de la région Nouvelle 
Aquitaine et qui devaient s’inspirer de vers 
d’une poétesse belge, Claire Lejeune. Ainsi, 
6 poètes ont répondu favorablement à cette 
proposition en écrivant chacun un recueil 
différent mais préservant à chaque fois la 
même thématique, celle du FEU. 

Depuis, 4 auteurs ont été publiés par les 
Éditions de l’Entrevers dont le foyen Gérard 
Scripiec notamment. 

Contacter le Président 
Stéphane Dutriaux : 

 ¨ 06 42 90 37 33

 
Geneviève Jacques, Nadine Botella, 
Nina Riera et Stéphane Dutriaux
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Octobre rose est une campagne 
annuelle mondiale de communication 
destinée à sensibiliser les femmes 
au dépistage du cancer du sein et à 
récolter des fonds pour la recherche. 
L’événement symbolisé par le ruban 
rose met l’accent sur le dépistage 
organisé, avec l’Institut national du 
cancer. La campagne d’information et 
de sensibilisation qui a lieu durant tout 
ce mois d’octobre a pour slogan : 
« Plus fortes ensemble ! ». 

Quelques chiffres  : le cancer du 
sein est à 99% féminin et il touche 
1 femme sur 8.

A cette occasion, l’association Le 
Chant des Sources représentée 
par sa Présidente Armelle Benoist, 
organisait les 26 et 27 octobre la 
seconde édition du salon de la 
Santé et du Mieux-Etre dans la 

salle des fêtes de Pineuilh, avec l’appui de bon nombre de partenaires 
dont la mairie. Un programme de découvertes complet attendait les 
visiteurs du salon durant les deux jours.

 
Les élus de Pineuilh vêtus de rose et unis pour la bonne cause

 
Le Stade Foyen était présent et proposait des initiations gratuites.

 
De nombreux exposants ont présenté leurs activités en lien 
avec le bien‑être tout au long du week‑end.

L’ÉVÈNEMENT NATIONAL “OCTOBRE ROSE” 
A FÊTÉ SON 31e ANNIVERSAIRE EN 2024

 
Didier et Sophie dans le cadre de leur activité “P’tit bout Yoga” 
proposaient une séance de yoga pour les enfants âgés de 3 à 10 ans.

 
L’association Pineuilh Accueil proposait une randonnée depuis 
la place du Général de Gaulle. L’argent récolté à l’issue de cette 
marche a été reversé à l’Institut Bergonié.

Les agentes de l’école Anaïs 
et Alexandra ont proposé un 
atelier maquillage gratuit et 

montraient les créations des 
élèves réalisées au cours 

de la pause méridienne.
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LA VIE ASSOCIATIVE
POURQUOI S’ENGAGER 
DANS LA VIE ASSOCIATIVE ? 

S’engager pour une association va vous 
permettre d’élargir votre réseau grâce à de 
nombreuses rencontres avec des personnes 
qui partagent les mêmes valeurs ou les mêmes 
envies que vous. 

 
C’EST QUOI L’ESPRIT ASSOCIATIF ? 

Par le bénévolat, la transmission interne de la 
vie démocratique, l’esprit associatif est le fait 
d’être et d’agir ensemble, avoir un but et des 
valeurs communs sans oublier l’épanouissement 
personnel.

CONTACTER LES ASSOCIATIONS

 G FOOTBALL CLUB PINEUILH
 ¨ 06.41.53.53.57 

 G SPORT SANTÉ EN PAYS FOYEN
 ¨ 06.12.13.45.92 

 G ACCA DE PINEUILH
 ¨ 07.89.07.44.13 

 G ATHLETIC FORME
 ¨ 06.67.52.12.61 

 G CYCLO CLUB DE PINEUILH
 ¨ 06.95.81.29.38 

 G STUDIO DES ARTS
 ¨ 06.85.92.30.83 

 G PAYS FOYEN ESCRIME
 ¨ 06.73.50.30.26 

 G PITCHER’S CLUB PINEUILH
 ¨ 06.09.82.56.51 

 G TENNIS CLUB DE PINEUILH-ST AVIT
 ¨ 05.47.11.15.46 

 G TWIRLING PINEUILH LES FAUVETTES
 ¨ 05.57.41.39.08 

 G PINEUILH ACCUEIL
 ¨ 05.57.46.03.86 

 G COMITÉ DES FÊTES
 ¨ 06.22.58.37.98 

 G ASSOCIATION DES 
PARENTS D’ÉLÈVES

 ¨ 06.28.72.23.92 

 G AMICALE CANINE PAYS FOYEN
 ¨ 06.82.06.76.75 

 G FORMATION ALIÉNOR D’AQUITAINE
 ¨ 06.08.88.67.67 

 G LES JEUNES AMBASSADEURS 
DE LA MÉMOIRE

 ¨ 05.57.46.03.07 

 G MODEL CLUB FOYEN
 ¨ 05.57.46.58.17 

 G LES CLOWNS STÉTHOSCOPES
 ¨ 06.14.12.97.64 

 G VIBRA TRAIL
 ¨ 06.86.71.38.38 

 G SPORT BOULES PINEUILH
 ¨ 06.77.03.33.37 

 G LA GAULE FOYENNE
 ¨ 06.31.18.88.34 

 G PATCHOULIB’PINEUILH
 ¨ 05.57.41.29.16 

 G KRAV MAGA
 ¨ 06.79.90.52.30 

 G TIR SPORTIF PINEUILH
 â tspsecretaire@aol.fr 

 G PATCHOULIB’
 ¨ 07.50.80.54.95

Le Club les Pitcher’s de Pineuilh organisait 
en août 2024, les Interligues de Baseball 
à la Plaine des Sports. 

Quelques chiffres qui montrent l’importance 
de cet évènement : 26 équipes, 13 régions 
de France représentées, 365 joueurs et 
2 catégories 12U/15U. 

Les élus Sandrine Ratié, Miguel Garcia et 
Catherine Prioleau étaient présents pour 
soutenir le Président Alain Lacourtablaise.

Du 27 au 29 septembre dernier, le 
Rotary Club de Ste-Foy organisait une 
superbe exposition photographique sur 
la Namibie dans la salle des fêtes de 
Pineuilh. Dépaysement garanti !

Chaque automne, la commune organise sa Soirée des “Nouveaux Arrivants” à laquelle 
participent les associations pineuilhaises pour une présentation de leurs activités. Vous 
venez d’emménager sur la commune, faites-vous connaître en vous rendant à l’accueil 
de la mairie !
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Agenda 2025
 Animation Municipale
 Pineuilh Accueil
 Twirling
 Agalliao
 Patchoulib’

 Comité des Fêtes
 Sport Boules
 Krav Maga
 Association Parents d’Élèves
 Baseball

DÎ
NE

R 
SP

EC
TA

CL
E

DÎ
NE

R 
SP

EC
TA

CL
E

LO
TO

LO
TO

RE
PA

S 
À 

TH
ÈM

E
RE

PA
S 

À 
TH

ÈM
E

BO
XE

 D
E 

RU
E

BO
XE

 D
E 

RU
E

CO
M

M
ÉM

OR
AT

IO
N

CO
M

M
ÉM

OR
AT

IO
N

FÊ
TE

FÊ
TE

FÊ
TE

FÊ
TE

FÊ
TE

 D
E 

LA
 M

US
IQ

UE
FÊ

TE
 D

E 
LA

 M
US

IQ
UE

KE
RM

ES
SE

KE
RM

ES
SE

VI
DE

 T
A 

CH
AM

BR
E

VI
DE

 T
A 

CH
AM

BR
E

CH
AM

PI
ON

NA
T 

DÉ
PT

.
CH

AM
PI

ON
NA

T 
DÉ

PT
.

CH
AM

PI
ON

NA
T 

RÉ
GI

ON
CH

AM
PI

ON
NA

T 
RÉ

GI
ON

FÊ
TE

 D
ES

 V
OI

SI
NS

FÊ
TE

 D
ES

 V
OI

SI
NS

CH
AL

LE
NG

E 
PA

UL
CH

AL
LE

NG
E 

PA
UL

TO
UR

NO
I D

E 
PÂ

QU
ES

TO
UR

NO
I D

E 
PÂ

QU
ES

TO
UR

NO
I D

E 
PÂ

QU
ES

TO
UR

NO
I D

E 
PÂ

QU
ES

TH
ÉÂ

TR
E

TH
ÉÂ

TR
E

TH
ÉÂ

TR
E

TH
ÉÂ

TR
E

TH
ÉÂ

TR
E

TH
ÉÂ

TR
E

GI
M

BO
UR

A
GI

M
BO

UR
A

QU
AD

RE
TT

ES
 V

ET
ER

AN
S

QU
AD

RE
TT

ES
 V

ET
ER

AN
S

42 PINEUILH
Bulletin 2025
#46



Agenda 2025Ces dates sont susceptibles d’être modifiées. A l’heure de l’élaboration de cet 
agenda, les associations ne connaissent pas encore les dates exactes de leurs 

manifestations. Réseaux Sociaux, site internet et autres moyens de communication 
ne manqueront pas de vous tenir informés des animations et événements à venir.
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Mémoire - Transmission
CÉLÉBRATION DES 80 ANS DE LA LIBÉRATION DU PAYS FOYEN !
Dimanche 18 août 2024, les communes de Pineuilh et de Ste-Foy-La-
Grande ont célébré les 80 ans de la Libération du Pays Foyen. 

Les élus de la commune de Pineuilh dont l’adjointe Christiane Vincenzi 
qui représentait le Maire, ont accueilli les participants sur la place du 
Général de Gaulle dès 8h30. 

A l’initiative du pineuilhais Alain Jardry, une belle exposition de véhicules 
anciens civils et militaires a ravi le public présent. 

Des fleurs ont été déposées sur les stèles des résistants : 
• Yves Delage 24 ans à Ste Foy, 

• Jean Bottgen 18 ans à Pineuilh, 

• Monument aux Morts,

• André Lavaud 23 ans à Ste-Foy, 

• Claude Augé 20 ans à Ste-Foy, 

• Arthur Eymerie 36 ans et Yves Baillard 26 ans à Ste-Foy, 

• René Barraud et Métais Maurice, anciens gendarmes,

• Jean-Marie Lamothe, chef de la résistance dont la maison a été 
détruite,

• Stèle de la Résistance (jardin public) avec lecture du discours de la 
Maire de Ste-Foy, Christelle Guionie. 

Une chorale a clôturé cette belle cérémonie avec le Chant des Partisans 
et la Marseillaise. Le Musée du pays Foyen proposait pour l’occasion 
l’exposition « La guerre en Pays Foyen ». 

Un apéritif fut offert à la population sur le parvis de la mairie de Ste-Foy. 

Ce fut une très belle journée ensoleillée en mémoire de ceux qui sont 
tombés pour la France. 

La municipalité de Pineuilh remercie chaleureusement tous les participants 
à ce bel hommage. 

Cette année, nous célèbrerons les 80 ans de la fin de la guerre en Europe. 
En effet le 8 mai 1945, les représentants de l’Allemagne signaient l’acte 
de capitulation à Berlin devant leurs homologues français, américains, 
britanniques et soviétiques. Si la paix revient sur le continent européen, la 
guerre se poursuit en Asie jusqu’à la capitulation du Japon en septembre. 

Nous ne manquerons pas de vous communiquer le programme officiel 
de cette belle journée commémorative à venir.
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Mémoire - Transmission
Chaque année les communes de Pineuilh et de Sainte-Foy-La-Grande organisent chacune à son tour 
les commémorations selon un calendrier établi en amont.

Dimanche 28 Avril 2024
Monument aux Morts “Journée 
Nationale du Souvenir des Victimes 
et des héros de la Déportation”.

Mercredi 8 Mai 2024
Monument aux Morts «Commémoration du 8 mai 
1945» Il y a 79 ans : l’Allemagne nazie capitule 
devant les Alliés réunis à Berlin. C’est la Victoire.

Jeudi 27 Mai 2024
Jardin public Monument des Résistants 
«Journée Nationale de la Résistance”.

Vendredi 18 Octobre 2024
Monument aux Morts «Hommage aux 
combattants de la guerre d’Algérie”.

Dimanche 21 Juillet 2024
Place des Justes «Journée Nationale 
à la mémoire des victimes des crimes 
racistes et antisémites de l’Etat français 
et d’hommage aux Justes de France”.
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CDC du Pays Foyen

LE BUREAU MOBILITÉ DU PAYS FOYEN
Afin de répondre à une problématique 
grandissante des territoires ruraux non équipés 
de transport public, les élus de la Communauté 
de Communes ont décidé d’ouvrir un Bureau 
Mobilité situé dans l’espace France Services, 
12 boulevard Garrau à Sainte-Foy-la-Grande. 

Ce dernier est là pour vous conseiller, vous 
orienter et vous accompagner parmi les 
différentes offres de mobilités possibles : 

LE TRANSPORT D’UTILITÉ 
SOCIALE (TUS) 

Le TUS est porté par la Communauté de 
Communes du Pays Foyen et assuré par 
l’association APREVA. 

Ce service de transport organisé avec un 
véhicule facilite le quotidien de ceux qui en 
bénéficient pour se rendre à des rendez-vous 
médicaux, chez des proches ou encore chez 
France Travail. 

LES MOBILITÉS SOLIDAIRES

Il est aussi possible de louer sous certaines 
conditions des moyens de locomotion  : 
2 voitures thermiques, 2 scooters, 6 vélos 
électriques, 2  vélos classiques, 2  voitures 
électriques sans permis. L’utilisation de ces 
deux services est soumise à conditions.

Pour vérifier votre éligibilité, 
et connaître les tarifs veuillez 
contacter le Bureau Mobilité : 

 ¨ 05 57 48 60 90 / 06 58 85 15 11
 â bureau.mobilite@paysfoyen.fr
  www.paysfoyen.fr

La Communauté de Communes du Pays Foyen propose différents services à la personne.

LE SAAD
Le service d’aide et d’accompagnement à domicile (SAAD)  
du Pays Foyen vous facilite la vie pour : 
• Assurer l’entretien du linge,
• Réaliser, ou vous accompagner, pour les courses, 
• Réaliser l’entretien courant du logement, 
• Préparer les repas, surveiller ou aider à la prise de repas, 
• Et de nombreuses autres prestations ! 

Les avantages d’un contrat avec le SAAD du Pays Foyen : 
• Pas de contraintes liées au statut d’employeur : les aides à 

domiciles sont salarié(e)s du CIAS, 
• Le personnel est formé et encadré par des professionnels, 
• Le remplacement du personnel absent est assuré, 

• Les prestations peuvent être réglées par CESU (Chèque Emploi 
Service Universel), 

• Une coordination permanente avec les autres intervenants et 
professionnels de santé à domicile est assurée !

Pour en savoir plus contactez le Service d’Aide et 
d’Accompagnement à Domicile du Pays Foyen : 

 ¨ 05 57 46 20 58 -  cias@paysfoyen.fr 
 0 2 Avenue Georges Clémenceau 33220 PINEUILH
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CDC du Pays Foyen

LE CENTRE DE SANTÉ 
PLURIDISCIPLINAIRE OUVRE 
SES PORTES CETTE ANNÉE
Situé dans l’ancienne trésorerie de Sainte-Foy-la-Grande, grâce à la 
solidarité des élus de la bastide qui ont mis ce bâtiment à disposition de la 
CdC via un bail emphytéotique, le nouveau centre de santé comprendra 
notamment cinq cabinets, dont un dédié à de la télé expertise. 

Ces locaux plus grands, mieux agencés, pensés en collaboration avec 
des médecins, permettront d’accueillir plus d’internes en médecine, 
d’avoir accès à l’avis de spécialistes avec la volonté de mieux soigner 
les habitants du territoire. 

L’enveloppe des travaux s’élève à 410 027 €, dont 28 000 € de 
subventions de l’État au titre du Fonds vert, 10 000 € de la Mutualité 
Sociale Agricole (MSA) de Gironde et 39 000€ de la Région Nouvelle-
Aquitaine. Le Département de la Gironde et l’Europe ont soutenu 
également le déploiement de ce projet.

 
Pose de la 1ère pierre du centre de santé ‑ 14 mars 2024

La Communauté de Communes investit pour vous !

Des exonérations fiscales pour les entreprises et les professionnels de santé 
nouvellement installés du Pays Foyen possibles depuis le 1er juillet 2024 ! 

Le 4 juin dernier, l’ancien premier ministre Yvan Attal annonçait la validation de la réforme 
des Zones Ruralités Revitalisation (ZRR) qui est entrée en vigueur le 1er juillet 2024. 

Les 20 communes du Pays Foyen dont Pineuilh, font partie du nouveau zonage de 
ce dispositif national d’appui au développement économique dans les territoires 
ruraux. Auparavant seules les communes d’Auriolles, Landerrouat, Listrac-de-Durèze, 
Massugas et Pellegrue étaient en ZRR. 

Ce soutien se traduit, dans les communes éligibles, par des exonérations fiscales à 
destination des acteurs économiques. 

Avec France Ruralités Revitalisation, il sera possible pour la reprise et la création 
d’entreprise de bénéficier d’un dégrèvement total d’impôts sur les revenus, ou 
d’impôts sur les sociétés, pendant 5 ans, et d’une exonération dégressive la 6ème, 
7ème, et 8ème années. 

« L’entrée des 20 communes du Pays Foyen dans le dispositif FRR est une véritable 
aubaine pour notre territoire. Nous allons pouvoir nous distinguer et utiliser le levier 
fiscal pour inciter des entreprises à s’implanter sur le territoire. C’est également un 
moyen de poursuivre la lutte que nous menons contre la désertification médicale 
en donnant envie à des médecins de venir en Pays Foyen. » précise Pierre Robert 
Président de la CdC du Pays Foyen. 

En effet, les dispositions citées ci-dessus s’appliqueront également aux professionnels 
de santé libéraux médicaux et paramédicaux, pour encourager de fait leur installation 
sur le territoire. 

Ainsi, un médecin qui souhaite s’installer sur l’une des 20 communes du Pays Foyen 
ne paiera pas d’impôts sur ses bénéfices pendant 5 ans, avant une exonération 
dégressive les trois années suivantes (75%, 50% et 25%) !

UN NOUVEL HÔTEL COMMUNAUTAIRE 
POUR PLUS DE PROXIMITÉ
Situé avenue de Verdun, dans l’ancienne gendarmerie de Sainte-Foy-la-
Grande, le nouveau siège de la Communauté de Communes permettra 
de regrouper en un seul lieu les services allant de la petite enfance au 
grand âge, les services supports et la direction (environ 30 bureaux) 
et proposera une salle de réunion équipée pouvant accueillir jusqu’à 
60 personnes assises et 150 personnes debout. 

Cet équipement public de proximité, idéalement situé, sera construit 
en tenant compte des besoins des administrés, permettra de mettre 
en place un guichet unique des services à la population et de fait, 
renforcera la qualité des services proposés. Les travaux sont en cours 
et devraient s’achever à la fin de l’année.

Les élus devant l’ancienne gendarmerie

Projection, une fois les travaux achevés

Copyright SCAPA Architectures

 

POUR EN SAVOIR UN PEU PLUS :

Les Zones de Revitalisation Rurales (ZRR), ont été 
introduites en 1995 avec la loi d’orientation pour 
l’aménagement et le développement du territoire. Il 
s’agit de zones identifiées comme fragiles sur le plan 
socio-économique dont le classement en tant que 
tel donne accès aux communes à un régime fiscal 
dérogatoire (exonérations fiscales, exonération de 
cotisations sociales) pour les acteurs économiques. 

En 2015, les critères de classement des communes 
ont été modifiés, et se basent sur l’EPCI et non plus 
sur les communes. Pour être classé, un EPCI doit 
cumuler : 
• Une densité de population inférieure ou égale à 

la médiane des densités par EPCI

• Et un revenu fiscal par unité de consommation 
médian inférieur ou égal à la médiane des 
revenus fiscaux médians.

LE PAYS FOYEN CLASSÉ EN ZONES RURALITÉ REVITALISATION (ZRR)
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Tribunes d'opposition

TRIBUNES D’OPPOSITION
Art. 31 du règlement intérieur du Conseil Municipal.
Les textes ci-dessous ont été intégralement retranscrits 
et tels que réceptionnés par les rédacteurs de ce bulletin.

SANDRINE CHADOURNE,
LISTE «AVANT QU’IL NE SOIT TROP TARD» :
Chers Pineuilhais, Tout d’abord, permettez-
moi de vous exprimer toute ma gratitude pour 
votre soutien indéfectible lors des élections 
législatives. Grâce à vous, j’ai pu arriver en 
tête dans notre commune lors des deux tours 
de scrutin ! 

L’année touche à sa fin, dans un contexte 
national difficile. 

L’inflation continue de peser sur le quotidien 
des ménages, affectant lourdement le pouvoir 
d’achat. Les prix des denrées alimentaires, de 
l’énergie et des services essentiels ont grimpé 
de manière significative, forçant de nombreux 
foyers à revoir leur budget. 

Sur le plan local, la crise agricole se fait sentir de 
manière aigüe. Nos agriculteurs et viticulteurs 
sont confrontés à de grandes difficultés 
dues aux conditions climatiques extrêmes, 

à la pression des nouvelles réglementations 
écologiques et à une concurrence étrangère 
toujours plus féroce. Beaucoup se retrouvent 
dans une situation financière critique. Je serai 
toujours à leurs côtés pour défendre leurs 
intérêts face aux instances régionales et 
nationales. Nous soutenons activement des 
actions pour sensibiliser l’opinion publique 
contre l’agribashing et défendre le modèle 
agricole de notre région. 

La question de l’insécurité reste au cœur 
des préoccupations de nombreux habitants. 
Malgré une hausse des actes de délinquance, 
nous devons être vigilants, nous ne devons 
pas subir une dégradation continue de notre 
sécurité. 

La crise que l’hôpital public traverse ne 
nous épargne pas. Nos centres hospitaliers 

manquent de personnel, les délais de prise en 
charge s’allongent, et la charge de travail pour 
les soignants devient insoutenable. 

L’axe majeur de la politique de santé devrait 
être de lutter contre le désert médical dans 
lequel nous nous enfonçons inexorablement 
malgré les alertes de nos médecins ! Ils me 
trouveront toujours à leurs côtés pour tenter 
de leur fournir des moyens efficaces pour lutter 
contre cette désertification, et renforcer mon 
soutien aux proches-aidants. 

Malgré ce contexte morose je vous souhaite 
à tous de bonnes fêtes de fin d’année. 

Je vous remercie de votre soutien toujours 
plus grand. 

Je reste toujours joignable : 
 â san.chadourne@gmail.com
 ¨ 06 48 90 17 27

CHRISTOPHE CHALARD ET CAROLE SICAUD,
LISTE «UNE AMBITION COMMUNE» :
Une nouvelle année qui permet de tirer un 
1er bilan des 2 mandatures du maire, si nous 
saluons enfin l’arrivée du city stade et du pump 
track, la rénovation des classes, et la nouvelle 
entrée de l’école, cela reste bien maigre au 
regard des annonces du programme de la 
majorité municipale. Nous sommes loin des 
services et des possibilités qu’une commune 
de 4500 habitants devrait proposer.

• En matière de sécurité notamment où la 
commune compte aujourd’hui seulement 

2 agents au lieu des 4 annoncés en début 
de mandat…

• La Zone Aquitania où l’on en est réduit à 
inaugurer un panneau en bord de rocade 
malgré les annonces tonitruantes claironnées 
depuis 2015.

• Et c’est sans oublier L’éco-parc, qui a couté 
plus de 340 000 € à la commune (terrain 
+ étude), sans que l’on sache vraiment s’il 
se réalisera un jour. 

Où est donc passée l’ambition de faire de 
Pineuilh le moteur de la CDC ? Nous regrettons 
que la commune n’ait pas su investir quand 
la période s’y prêtait le plus d’autant qu’au 
vu de la situation financière du pays et des 
réductions drastiques de dotations allouées 
aux collectivités locales, la plus grande 
prudence en termes d’investissement s’impose 
à tous aujourd’hui…
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Informations Pratiques

NUMÉROS UTILES

EDF dépannage
 ¨ 08.10.33.30.24

GDF Sécurite Gaz
 ¨ 08.10.33.30.24

Déchèterie Pineuilh
 ¨ 05.57.46.20.65

USTOM
 ¨ 05.57.84.00.20

Recyclerie 
 ¨ 07.57.17.69.34

Agence Postale Communale
 ¨ 05.57.46.32.30

NUMÉROS D’URGENCES

Police
 ¨ 17

Pompiers
 ¨ 18

Samu
 ¨ 15

Samu Social
 ¨ 115

Urgences Gendarmerie 
de Pineuilh

 ¨ 05.57.41.93.20

Urgences depuis un mobile
 ¨ 112

Hôpital de Sainte-
Foy-La-Grande

 ¨ 05.57.41.96.96

Addictions, drogue, alcool, 
tabac Info Service

 ¨ 08.00.23.13.13

Sida Info Service
 ¨ 08.00.84.08.00

Panneau Pocket, une application incontournable à télécharger 
sur votre téléphone portable ! C’est gratuit, c’est facile et vous 
ne manquerez rien de l’actualité de votre commune. Pourquoi 
s’en passer ?!

SUIVEZ-NOUS SUR INSTAGRAM !
Instagram est la référence du partage de photos sur internet. Il 
a été adopté par des centaines de milliers de personnes. C’est 
le réseau social de la photo, et le géant ne possède pas de réel 
concurrent sur ce créneau. 

Suivez-nous : #pineuilhgironde

N’hésitez pas à nous communiquer vos plus beaux clichés de 
Pineuilh et nous les diffuserons !

 â communication@pineuilh.fr

LA COMMUNE EST PRÉSENTE ET ACTIVE 
SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX
Consultez régulièrement notre page Facebook “Ville de Pineuilh”, 
véritable petit journal qui vous livre au quotidien les informations 
et faits marquants de votre commune !

INFORMATIONS PRATIQUES
VOTRE MAIRIE DE PINEUILH
Monsieur le Maire et ses adjoints reçoivent sur rendez-vous, chaque jour 
du lundi au vendredi, de 9h à 12h et de 14h à 17h.

 0 67, Avenue Jean-Raymond Guyon 
33220 PINEUILH

 ¨ 05 57 46 03 07
 â mairie@pineuilh.fr
  www.pineuilh.fr
 � Ville de Pineuilh
 ŧ pineuilhgironde

 2 Ouverture du lundi au vendredi  
de 8h30 à 12h15 et de 14h à 17h30

VOTRE ÉQUIPE MUNICIPALE 
MAJORITAIRE :
Didier Teyssandier, Miguel Garcia, Sandrine Ratié, Fabrice 
Talochino, Christiane Vincenzi, Thierry Roseau, Sylvie 
Benedetti, Bernard Delage, Catherine Prioleau, Joël 
Roy, Alain Rateau, Roger Billoux, Marie-Claude Peruffo, 
Marie-Françoise Benoît-Doucet, Pierre Robert, Françoise 
Deycard, Rose-Marie Lesseigne, Florence Van-Der-Horst, 
Mireille Grossias, Jean-Claude Dubreuil, Alain Mousseau, 
Sylvie Feydel, Patricia Puyjalinet, Damien Verdier

SCANNEZ
NOS QR CODES !
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Jeux Famille
TROUVE LES 10 DIFFÉRENCES QUI SE CACHENT DANS LES 2 IMAGES

GRILLE DE MOTS
TROUVE LES MOTS 

DE LA LISTE CI-DESSOUS
(dans la grille, ils peuvent être 

disposés horizontalement, 
verticalement ou en diagonale 
et une même lettre peut être 

utilisée à deux reprises)

PINEUILH
VILLE

DORDOGNE
FOYEN
FLEUVE
RAISIN

BOURRU
PARC

AQUITANIA
JIMBOURA
BOLOGNE

PAYS 
PLUIE

RÉBUS AIDE LE LUTIN À RETROUVER SON CADEAU

ÉCRIS TA RÉPONSE :

.......................................................................................

.......................................................................................

.......................................................................................

.......................................................................................
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Écocitoyen 
Le vélo est un mode de déplacement
peu onéreux, rapide, bénééque pour

la santé et l’environnement.
Il constitue un outil précieux au

service de la transition écologique.
Favorisez son utilisation !Favorisez son utilisation !

Le Groupe Editions 
Municipales de France 
édite depuis 1965 pour les collectivités 
et participe à travers ses guides écologiques 
« aux bonnes pratiques écocitoyennes ».

www.guide-ecocitoyen.fr




